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Nuevo Ford Resta 82 

Ahora dando mucho más ... En serie. 
• Nuevos asientos delanteros, 

totalmente reclinables y diseñados 
anatómicamente. 

• Nuevos asientos traseros más 
confortables. 

• N uevos reposacabezas de 
moderno diseño (" L", "S" y "Ghia"). 

• Nuevo panel de instrumentos con 
controles iluminados. 

• Nuevos y atractivos paragolpes 
envolventes que ofrecen mayor protección. 

• Nueva protección anti-corrosión; 
una más larga vida para su Fiesta. 

• Nuevo sistema de escape de larga 
duración. 

Aquí está lo nuevo de los Fiesta 82: 
• Nueva gama de colores. 
y los nuevos Fiesta 82 vienen dando 

mucho más. Sus cuatro versiones 
- " Base" " L" "S" Y "Ghia"- salen de la 
cadena de montaje aún mejor equipados. 
Así usted paga el mismo precio y se lleva 
mucho más. 

Nuevos elementos que ya vienen de 
serie en los Fiesta 82 son: 

Fiesta "Base" 82. Lava-limpia luna 
trasera, derivabrisas. Bandeja posterior 
y moqueta. 

Fiesta "L" 82. Consola con reloj. Faros 
halógenos. 

Fiesta "S" 82_ Radio P32 con onda 

media y F.M. Nuevas llantas 13 x 15 con 
embellecedores a juego. Faros halógenos. 
Nueva tapicería Alpine/Windsor para los 
asíentos. Y nuevo encendido electrónico 
en los motores de 1.300 c.c. Escudos 
protectores en paragolpes. 

Fiesta "Ghia" 82_ Radio P32 con onda 
media y F.M. Reloj digital. Nueva tapicería 
Chelsea-Cashmere. Un nuevo tablero de 
instrumentos estilizado. Y encendido 
electrónico para los motores 1.300 c.c. 

Todo esto -y más- en los nuevos 
Ford Fiesta 82. Y montado en fábrica. 

Por eso los Ford Fiesta son los que más 
valen por lo que cuestan. 

Nuevo Ford Resta B2 
Elquemás vale por lo que cuesta. 

conceSionarIO oficial: FORO FIESTA ~ 

ELIAS SANTOS E HIJOS 
CTRA. PUERTOLLANO-ARGAMASILLA, km. 165 ,20 0 ~ 47.71.00 - 47.70.50 

E d ¡ tor ¡ea I ) 

El. pleno , empleo 

La apatía a la hora de realizar inversiones en Puerto
llano y su Comarca parece ser la tónica que marca nuestro 
quehacer cotidiano; así señaló en el último pleno del 
Ayuntamiento, y de él salió la resolución -a través de 
una Comisión Especial'- de movilizar todos los resortes 
posibles para que la inversión, tanto pública como privada, 
arraige en esta Zona_ 

Mientras tanto, estamos asistiendo a la creación de la 
Caja de Cuenca y Ciudad Real, con el apoyo fundamental 
del partido del Gobierno y con la oposición del Partido 
Socialista y, fuera del espectro poi ítico, con la oposición, 
hasta cierto punto lógica, de la Caja Rural provincial. 
Pero sin entrar en la dinámica de este proceso, a nosotros 
sí nos preocupa la forma en que se va a canalizar el ahorro 
de Puertollano, ya sea por medio de esa Entidad o bien 
a través de otra. 

Nos preocupa, que en estas nuevas estructuras que 
se están creando o se pretenden crear, se siga olvidando 
a Puertollano y su Comarca y sigamos asistiendo, como ' 
hasta ahora, al lamentable hecho de que los dos mil qui
nientos m iliones anuales que en ahorro tiene Puertollano 
continúen sin repercutir posi'tivamente a la hora de inver-
tir en esta zona. _ 

Nos preocupa, que los órganos. gestores de estas 
nuevas entidades se dejen guiar por la misma estrechez 
poi ítica que mantienen algunas Delegaciones de la Admi
nistración Central y sólo intenten beneficiar a pueblos o 
zonas cuyos gobernantes son afines a determinada 
línea poi ítica. 

Nos preocupa, fundamentalmenté, porque siempre 
los perjudicados son los mismos: el padre de familia que 
se ve abocado al paro o el joven que sin el puesto 'de tra
bajo inicia el camino de la marginación. 

Nos preocupa, porque conociendo el presente y 
cómo están actuando en el plano económico detérmina
dos órganos públicos, nos da la impresión de que por. 
ese camino el futuro no será demasiado alagüeño. 

y queremos soñar. En estas navidades· deseamos que 
1982 nos traiga profundos cambios, por ejemplo, un 
pleno empleo. 
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Un 11 mensaJe de Paz 
para todos 

Como Alcalde - Presidente de la Corporación 
del Ayulltamiento de Puertollano, siento un profun-

. do respt'lo por todas las tradiciones que se celebran 
~n estos días; y os quiero hacel' llegar, en esta letra 
Impresa, un mensaje de paz para todas vuestras fa
milias y un mensaje de solidaridad con vuestros pro
bl~mas. Nosotros, como Corporación, somos los 
prImeros interesados en que la prosperidad llegue 
a vuestt-as casas. y tambi(>n, porqué no decirlo, que 
los nvalart's bélIcos que tiene el mundo, y que 1" 
lodos nos preocupan, queden vencidos por el senti
do común de todos los hombres. . 

y c~nlO deseaml s la paz para todos los hogares 
de Espalla. estamos firmemente decididos a defen
d~r y \'<l10/'1.Ir la COlJstilllcióll, ese kx(o imprescin
d.lble para que lodos los españoles podamos convi
~Ir cada lino con IltIestntS ideas. Y creo, que estas 
ft'chas solemnes de solidaridad ciudadana, este últi
~o . men~aje tiene lIna significación profunda, la 
slglll?cacl~n que da el respeto poi' la libertad y la 
conVIvenCIa de nuestro prójimo. 

( 

RAMON FERNANDEZ ESPINOSA 
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Isgend~l~-----~-Mo-H-na~:~:7(sa~'b-a7~-s-n~~--~~~~:~:~~D-.-L-u-~-c-m-~-'sD-l-!-~-~-~-~-~-i-~-~-2-4' 
Peñarroya (sólo martes, jue- DIA 29 

AYUNTAMIENTO D E PU E R 
, TOLLANO -ESTA C ION CEN 

TRAL DE AUTOBU S ES 

1 

Horas de LLEGADA de Omnibus 

A. 1. S. A. 
HORAS 

Ciudad Real (sábados no) 8,00 .. 9,20 .. (sábados no) 11,45 .. 14,30 .. 17,30 .. 20,30 
Madrid-Calzada 19,30 
Córdoba 10,30 
Azuaga 10,30 
Fuencaliente 8,30 
Valdepeñas 10,15 .. 18,30 
Calzada 15,45 
Hros. de C. Pérez 
Almodóvar (domingos y fes-

tivos: 5,30; 13,30 Y 21,30) 5,30 .. 7;00 .. 7,30 .. 9,00 .. 10,45 .. 13,30 .. 14,20 .. 15,45 .. 18,10 .. 18,45 .. 19,15 .. 20,15 .. 21,30 
Hros. de J. Ruiz 
Cabezarrubias 8,00 .. 10,45 .. 14,45 
Mozos 
Brazatortas 8,45 .. (sábados no) 18,30 
La RequenehS8 
Valencia-Calzada 17,00 
El Villar 8,45. 
Villanueva de San Carlos (sá-

bados no) 8,00 

Transp. Calat rava. S. A. 
Argamasilla de Cva. (domin-

gos y festivos: 5,20, 13,a:l 
Y 21,20) 5,20 

Argamasilla de Cva. 6 ,55 .. 7,30 .. 8,1 0 .. 8 ,45 .. 9,45 .. 11,45 .. 13,20 .. 14,10 
.. (sábados no) 15,00 
.. (sábados no) 16,00 .. 17,10 
.. (sábados no) . l a ,10 .. 19 ,1 0 
.. (sábados no) 20 ,10 .. 21,20 

Molina 
Peñarroya (sólo martes, jue-

ves y sábados) 11,00 

Dater 
Abenójar 9,20 

Transp. Manzanaras 
Almadén (domingos y festi-

vos : 10,20) 9,00 

Rivilla 
Mestanza 14,15 

Solana del Pino 8 ,00 

Samar. S.A. 
Fontanosas (sólo lunes, miér-

coles y viernes) 9 ,1 5 

Tansp. Manzanaras 
Almadén (domingos y festi-

vos: 17,00) 16,00 

Rivilla 
Mestanza 13,00 
Solana 'del Pino 19 ,00 

Samar. S.A. 
Fontanosas (sólo lunes, miér-

coles y viernes) 18,00 

Horas de SALIDA da Omnibus 

.HORAS 
A. 1. S. A. 
Ciudad Real 

(sábados no) 

Calzada-Daimiel 
Calzada-Madrid 
Córdoba 
Azuaga 
Fuencaliente 
Valdepeñas 

Calzada 
Hros. de C. Pérez 
Almodóvar (festivos y do-

mingos: 6 ,30 , 8,20, 
14,30 Y 22,30) 

Almodóvar 

Hrol. de J. Ruiz 
Cabezarrubias 

Mozos 
Brazatortas 

.. (sábados no) 

La Requenense 
Calzada-Valencia 
El Villar 
Villanueva de S. Carlos (Sá

bados no) 

Transp. Calatrava. S. A. 
Argarnasilla de Cva. (festivos 

y domingos: 6 ,30, 14,30 
Y 22,30) 

Argamasilla de Cva. .. 

.. (sábados no) 

.. (sábados no) 

.. (sábados no) .. 

8,00 
8,30 
9 ,30 

12,00 
15,00 
17,45 
.5,45 
9 ,00 

12,1 5 
12,1 5 
14,15 

8,30 
17,00 
13,30 

6,30 
8,20 

10 ,00 
12,50 
13,30 
14,30 
17,30 
18 ,20 
18,50 
19,30 
20,45 
22,30 

9,00 
13,00 
19,00 

13,45 
19,30 

8,30 
13,45 

18,15 

6.,.30 
7,05 
7,30 
8 ,15 
9,00 

11,00 
12,45 
1'3,30 
14,30 
15,30 
16 ,30 
17,30 
18,30 
~ 

ves y sábados) 13,30 Dña. Ernestina Rodríguez Oliveras 
Dafer Paseo San Gregorio, 75 
Abenójar 13,30 DIA 30 

Dña. Nf. Antonieta Torné Giné 
Avenida de los Mártires, 15 

DlA 3 1 

TURNOS DE URGENCIA 
PARA LAS OFICINAS DE 

FARMACIA DE 
PUERTOLLANO 

(Mes de diciembre de 1_981) 

DIA 7 
Dña. Isabel López Rarnírez 
Plaza Villarreal. (Plazoleta Patón) 

DIA8 
D. Luis Felipe R . . de Castañeda G. 

Atajo Alto , 6 
(Frente Mercado S. Sebastián) 

DIA9 
D. Agustín Espuny Moyano 

Cruces, 23 
DIA 10 

D. Bartolomé Palomo Romero 
Goya, 57 

DIA 11 
r:I: Amparo Rodríguez Mora 

Paseo San Gregorio , 51 
DJA 12 

D. Millán Aguilar Mazarro 
Avenida de los Mártires, 33 

DIA 13 
D. Federico Fisac Seco 

Vía Crucis, 34 
(Próximo a la Cruz Roja) 

DIA 14 -
Dña. Nf': Mercedes González Avilés 

Tomelloso, 33 (630) 
DIA 15 

Dña. Pilar Pérez-Guzmán Palomares 
Aduana, 38 

DIA 16 
D. Rosalla Linares Diaz 

Jaen, 4 
(Detrás Economato Calvo Sotelo) 

DIA 17 
Dña. ·Felicidad Asensio Delso 

María Auxiliadora, 2 (Salesianos) 
DIA 18 

D. Gaspar Naranjo Castellanos 
Goya,1 3 

DIA 19 
Dña. M~eresa F'isac Vidal 

Generalísimo, 11 
DIA20 

Dña. Gloria Pereiras López 
Juan Bravo, 3 

DIA 21 
D. Antonio Muñoz Sánchez Calvo 

Paseo San Gregorio , 18 
DIA 22 

Dña. Julia Mateos Palacios 
Torrecilla, 21 

(Junto Juzgado Municipal) 
DIA23 

Dña. Begoña Ruiz Gallego 
Córdoba, 42 

DIA24 
Oña. Leticia Fernández Luna 

Plaza S. Gregorio 
(Frente al Mercado) 

DIA 25 
D. Manuel Mart ín Cebrüán 

Córdoba, 3 
(Esquina a Calveros) 

DIA26 
Dña. NI'. Luz García Carrasco 

Conde Valmaseda, 6 
(Antiguo Hospital Peñarroya) 

DIA 27 
Dña. Nf': Luisa Alvaro Gómez 

Plaza Constitución 
(Junto Ayuntamiento) 

D. Miguel Gómez Belló 
Plaza de Alcudia (esq. a Montesa) 

Prolongación 630 

C. Real, 20 de Noviembre de 1981 

NOTA: El servicio comenzará para 
cada una de las Oficinas de Far
macia a las 9 ,30 de la mañana y 
durará hasta la misma hora del 
día siguiente. 

NOTA: El servicio comenzará para 
cada una de las Oficinas de Farma
cia a las 9,30 de la mañana y durará 
hasta la misma hora del día siguiente 

HORARI OS D E MISA 

Parroquia Asunción 

D (as Normales: 
9 Mañana y 8 Tarde 

D las Festivos y Domingos : 
9·11 ·12 Maña na y 8 Tarde 

Parroqu ia Virgen de Grac ia 

D las Normales : 
8 ,30-12 Mañana y 8 Tarde 

D (as Festivos y Domingos : 
10·11 ·1 Mañana y 8 Tarde 

TELEFONOS DE UTILIDAD 

Guardia Civil. , . . . . . . . 42 49 20 
Guardia Civil Poblado . . 42 15 13 
Guardia Civil Asdrubal .. 42 12 14 
Comisaría . . . . . . . . . 42 06 58 
Policía Municipal . . . . . 42 00 80 
Policía Nacional. ..... 4203 16 
Policía Gubernativa .. .. 424969 
Bomberos Municipales. . 42 58 60 
Bomberos SESEMA .. .. 4206 16 
Cruz Roja . . . . . . . . . 42 05 70 
Casa de Socorro .... .• 424878 
Ru Seguridad Social . • • ·421100 
Ambulatorio . . ... ... 427400 
Parada de Taxis . . . . . . 42 45 19 
Estación de Autobuses 42 1554 
Renfe .. ...• .. .. . . 42 SO 37 
S.U.A . ... ... .. .. . 426204 
Aguajes (averías) '. ' . . . 42 60 59 

. Unión Eléctrica .. .. .. 42 15 79 
Alcaldía . . . . . . . . . . 42 48 14 
J uzgado de Instrucción 42 63 34 
Juzgado de Distrito . . . . 42 47 68 
Ayuntamiento ..... .. 421500 

.. • .. . ..• 42 1504 
u •••••• • 42 1508 
u ••• ••• • 421512 

Casa de Cultura .•. . , . 42 13 97 
Correos ..•• .• .... • 4251 80 
Telégrafos ..•. • . ' . ' . 42 53 22 
Mercado Cantral. . • . • • 42 30 66 
PiJcma Municipal .• .•. 4232 12 

. Gimnasio Municipal. " . 42 54 90 
Cementerio . . . • . • . . 42 57 46 
,Residencia de Ancianu. • 424877 
Radio Popular. . • . . . . 42 16 22 

: 

1, ' 

DEPORTE Y SALUD 
Deporte y Salud, 2 

La Sanidad en 
enfermedades 

la prevención de 

El aumento día a día de las enfermedades mencionadas, 
lo costoso de su terapéutica y lo problemático de su eficacia, 
sumado a la incapacitación total o parcial que .alguna de ellas 
produce al hombre para la vida activa, incrementa de mod!? 
considerable los gastos de la nación. 

Desde hace algunos años las cantidades de dinero que los 
gobiernos dedican 'a la conservación de la salud se han elevado de 
modo vertiginoso, de tal forma, que hacia el año 1990 tendrán que 
dedicar a ello ella por 100 del Producto Nacional Bruto, lo que 
significa que una gran parte de las riquezas que constituyen el Patrio 
monio Nacional habrán de dedicarse a este menester y es posible 
que su awnento continuado supere el incremento · de los Bienes 
Nacionales, con lo que habrá que derivar parte de otros presupues
tos a los ciudadanos médicos, 

En España, el presupuesto de la Sanidad para 1980, apro
bado por el gobierno y enviado a las Cortes, totaliza 1,7 billones de 
pesetas, de los cuales se dedican 231 .227 millones a pensiones de 
invalidez, 119.837 millones a incapacidades laborales transitorias, 
22 .393 a invalideces provisionales, 9 .136 a rehabilitación de inváli · 
dos, 6.852 a asistencia a pensionistas, 261 .874 a la asistencia sanita
ria. 104.322 a la farmacia y solamente 82~ , con una dism inución 
del 57,1 por 100 de lo presupuestado en 1979, se dedica a la pre
vención de enfermedades. 

Del mismo modo se nota un incremento contínuo yalar· 
mante del gasto médico y farmacéutico , hecho que se encuentra 

. probablemente en conexión con la mejoría cultural de la población, 
'.j~, que significa que en los próximos años dicho gasto se hará casi 
·¡"n'sostenible, si recordamos que el envejecimiento progresivo de la 
población afectada por· enfermedades. que requ ieren tratamiento 

,contínu-o, es caro y poco eficaz. . 
Asimismo, los gastos hospitalario·s, que actualmente repre· 

sentan cerca del 50 por 100, no tienden a disminuir, sino que , p.or 
el contrario, el aumento será la regla en el futuro inmediato. En 
España hemos visto pasar, en el transcurso de unos cuantos años, 
del coste de una cama hospitalaria de 1.000 pesetas diar ias a 
8 .000 en la actualidad . 

Hasta aqu í, sólo hemos hablado de los gastos que produce 
la recuperación de la salud perd ida, pero a esto babremos de añadir 
las pérdidas en horas de trabajo, el absentismo laboral , la disminu
ción del rendimiento por enfermedad crónica y los accidentes que 
provoca una .salud poco satisfactoria . 

Astrand calcula que' el infarto de miocardio, en Suecia, 
produce una pérdida económica alrededor de 1,389 millone's de 
coronas al año, y. en el caso de que mediante laprofilaxis correspon· 
diente se pudiera disminuir su incidencia, solamente en ella por 
100, el Estado se ahorraría, en el mismo período de tiempo, 139 
millones de coronas. 

Morris y colaboradores sostienen que el número de crisis 
cardíacas acaecidas en los trabajadores sedentarios es de tres veces 
mayor que entré los que realizan actividades físicas . 

Raab se expresa en sentido similar al decir que la falta de 
_ejercicio muscular afecta negativamente a la función cardiorregula
dora y aumenta la vulnerabilidad del corazón a los estímulos emo
cionales y otras agresiones. 

Wollfe observa la existencia de arterioesclerosis en el 23 
por 100 de los trabajadores sedentarios de una industria, diagnos
ticados mediante procedimiento radiológico de la aorta abdominal 
y grandes arterias, frente al 4 por 100 encontrado en personas de 
edades similares, pero activos, desde el punto de vista de la acciól") 
muscular. 

En base a estas experiencias, se fundó un departamento 
de Educación Física en el Valley Forge Medical Center y en el 
Hearth Hospital , de los EE .UU . de América. 

A todos los pacientes ingresados en dichos hospitales , excep·. 
tuados los casos de t rombosis coronaria aguda, insuficiencia card íaca 
congestiva o estad os infeCC io nes agudos o crónicos, se les induce a . 
subir escaleras y a mod ificar de modo gradual su capacidad para el 
trabajo mediante el esfuerzo . Otros se ejercitan en el gimnasio, o 
al airé lib re, con la supervisión de profesores de educación física. 
quienes programan los juegos de asoc iación apropiados . Cuando se 
les compara con otro grupo de enfermos de condiciones similares, 
pero que no realizan ejercicio, se observa que el trabajo terapéutico 
evita la enfermedad yatrogénica; acorta la permanencia en el hosti 
tar", disminuye los requerimientos de medicamentos en grado 
inverso, evita la introspección y se produce la . recuperación del 
individuo para la vida normal. 

En Francia se producen al año 280 millones de jornadas de 
trabajo perdidas por ausencias laborales. 

Las enfermedades y los accidentes de trabajo en este mismo 
país, originan un gasto aproximadamente del 10 por 100 del PNB . 

Hasta la fecha . todos los gobiernos de la tierra han tratado de 
luchar, de forma innegable, contra la enfermedad mediante la apli 
cación de técnicas curativas con o sin hospitalización de los pacien
tes, mejorando de modo incesante los procedimientos diagnósticos 
e intensificando los cuidados sobre 'el individuo enfermo (antibió
tico, cirugía , cuidados intensivos) y, aunque los éxitos han sido 
notables en este campo, los efectos.son muy limitados, ya que sola · 
mente ella por 100 ce los enfermos consumen el 50 por 100 del 
presupuesto médico . 

Poco se ha hecho (y pensamos que es muy difícil de hacer) 
sobre la contaminación ambiental que af~cta a la vida en las ciuda
des, el aumento del poder adquisitivo de la nación, la mejoría del 
ambiente social , etc ., cosa~ que requieren medios políticos y socia· 
les de gran envergadura . 

Sin embargo, sería mucho más sencillo y provechoso, a la 
vez instruir a la poblacíón sobre los problemas de la alimentación 
y. cuidados higiénicos ind ividuales y colectivos, con el objeto de 
impedir, o en su caso retardar , la aparición de ciertas enfermedades 
por procedimientos preventivos, tales como la real ización de activi
dades deportivas . 

Actualmente, la ciencia sólo es capaz de mantener vivo al 
hombre mediante la prolongación de su enfermedad .' 

J. CARIZARES FDEZ. 
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Avda. 1.° de Mayo, 2 Teléfono 42 73 58 PUE RTOLLANO 

JOYERIA - RELOJERIA - PLATERIA 

S ervicios Oficiales de J oy ería y Relojería 

T a lleres 
. proplOS 

V endemos Primeras Marcas 

DUP-ORT - OMEGA - LONGINES 

CARTIER - SEIKO - ORIENT - ]UNGHANS 

Vendemos Oro a precio de Fábrica 

Entrevista a dos bandas, Dirección y Comité de' Empresa 

Montoro, la soluCión: 
Dividir Calatrava entre 

Montoro y Alcudia 

Recientemente han aparecido una serie de artículos en la 
prensa Europea en los que se afirmaba que las empresas producto
ras de materias primas plásticas podían entrar en una profunda 
crisis como consecuencia de la entrada en los mercadoiliuropeos 
de empresas norteamericanas, con lo que la compet~idad se 
inclinaría a favor de estas últimas. 

A continuaCión planteamos las visiones que poseen el comité 
de empresa y la dirección de Montoro, empresa encuadrada en este 
s.ector, respecto a este problema en España -Montoro es la única 
que se dedica a la producción de materias primas de Estireno y de 
óxido de Propileno. 

La empresa Montoro tiene 
179 trabajadores en Puertolla
no y 32 en la Dirección Gene
ral de Mad rid . Su Com ité de 
empresa está constituido por 
nueve miembros , tres de los 
cuales : Eloy Núñez, Presiden
te; Anton io Espinosa, Vicepre
sidente y Domingo Valero, Se
cretario , analizaron la situación 
por la que atraviesa en estos 
momentos MONTaRa . 

Esta empresa es la única 
en España en su especialidad, 
sus productos sirven como 
materia prima o entran como 
componentes en pinturas, cos
mética y medicina. Abastece 
el 60 por ciento de las necesi 
dades que tiene el mercado. 
Sus productos son consumi,dos 
por la Calatrava para la fabrica
ción de cauchos sintéticos. Pero 
fundam entalmente es Cataluña 
uno de los principales focos de 
consumo . 

Los representantes del Co
mité de empresa señalaron que 
la · crisis para este sector se pro
dujo durante los años 79 y 80 
cuando la importación estuvo 
ab ierta . Durante estos años las 
cantidades de estireno y de 
Oxido de Propileno producidas 
en el Golfo de México fu eron 
enormes , estos productos fu e
ron introducidos en España 

a través d'e la Dow-Chemical 
con precios mucho más bajos . 
La causa es que los productos 
q ue lanza al mercado la Monto
ro, son productos residual es en 
Estados Unidos, por lo que se 

pueden vender muy baratos, 
lo que trae como consecuencia 
el manejo del mercado mundial . 
Esta int roducción se ha realiza
do ante la pasiv idad general de 
todo el sistema que lo ha per
m it ido . En el año 8 .1 se ha lle
gado a unos··acuer,dó.~ ·~ritre Morr 
toro , fos éonsuriü~~fe~' y el Mi 
nisterio, por lo que i~ 'empi;e$a su
ministra a estos consun;idores 
con precios competitivos pri 
mando el ministerio estas com
pras; estas medidas permiten el 
mantenimiento de una empresa 
nacional, protegiéndola. El 
acuerdo consiste en librar de 
aranceles el 40 por ciento de 
estireno y que el otro 60 por 
ciento se le compre a Montoro 
a precios competitivos, revisan
do trimestralmente los márge-

nes comerciales las tres partes 
y adecuándolos al mercado 
europeo . El problema viene a 
la hora de fijar los precios, 
en este aspecto la guerra es 
feroz, la Dow-Chemical, que es 
productora, en nuestro país 
es cliente, esto le permite 
manejar la balanza de los 
precios. 

Ahora bien, la Dow-Chémi
cal quiere montar una planta 
de Estireno en Tarragona, el 
proyecto se llevaría a cabo 
conjuntamente con Enpetrol 
y el único problema que pre
senta es la consecución del 
espacio y el agua. Si este plan 
se lleva a cabo la planta de 
Puertollano se encontraría con 
otro talón de Aquiles que sería 
la distancia, o sea el transporte 
de su producción a Cataluña . 
La producción de Montoro en 
la fabr icación de propileno se 
mantiene fija : 33 por ciento 
de Propileno y Etileno; 100 
por cien de Benceno (subpro
ductos de Enpetrol) . 

Estos productos tienen que 
seguirse consumiendo y por 
tanto la existencia de Montoro 
está asegurada por lógica. La 
planta de Benceno desaparece 
en el 84. 

El comité de empresa está 
pendiente de toda esta proble
mática nacional dirigiéndose 
a los altos cargos de la empresa. 

La solución 'estaría dividida 
en varios aspectos : inversiones 
de 400 millones en la planta 
para ponerse al día en plan 
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competitivo; la integración ver
tical de los plásticos, de modo 
que se pase del Estireno a la 
polimerización y de esta a las 
fábricas de plásticos; a nivel 
político sería la formación de 
una empresa nacional de petro
qu ímica que en el sector de 
plásticos se apoyaría en: divi
dir Calatrava entre Montoro 
y Alcudia, imitando el siste
ma Norteamericano en el que 
la división de plásticos funcio
na con todo dentro de una 
rrii~ma ' empresa, con lo que 
todo está controlado; a la vuel -

DIRECCION MONTORO 

Proyectos inmediatos de 
transformación de la empresa 

ta de unos años Puerto llano se 
puede encontar con una situa
ción en la que el capital man
chego se invierta aquí, y en 
este sector. 

Por último los representan
tes del Comité afirmaron: "las 
relaciones con los dirigentes 
son buenas, pero nos encontra
mos que tenemos que negociar 
los convenios con otros traba
jadores, que son los ejecutivos. 
Este planteamiento de negocia
ción es falso puesto que esta
mos negocIando con nuestros 
propios compañeros, lo que 
resulta paradójico". 

Puede decirse que la empresa no tiene en la actualidad ningún 
proyecto inmediato de suficiente entidad que pueda suponer su 
transformación sustancial. MONTORO tiene, eso sí, previstos y en 
marcha diversos programas de optimización de las instalaciones y 
de los procesos involucrados en las mismas, para obtener reduc
ciones en los costes que aumenten lo más posible la competitividad 
de sus productos. . 

Como empresa de vanguardia en España dentro de la indus
tria petroqu ímica, está atenta a las innovaciones que en el futuro se 
puedan presentar para introducirlas en su proceso, tal como ha 
venido haciendo desde el principio de su actividad industrial. 

Proyectos de ampliación de mercado 
para la década de los ochenta y, 'a ser posible, 
noventa y principios de la act~al 

Desde hace unos años y debido a una serie de circunstancias 
de todos conocidas, el mercado que afecta a los productos de 
MONTO RO se mantiene estacionario e incluso manifiesta última
mente una cierta recesión. Ello es debido a que estos productos, 
estinero monómero y óxido de propileno, no van directamente al 
gran público, sino que son materias destinadas a las industrias bási-

8 

cas, que fabrican productos simielaborados o terminados para la 
construcción, automóviles, mobiliario, electrodomésticos, etc., y 
en consecuencia la recesión en estas industrias repercute directa
mente sobre los productos de la empresa. -

Las previsiones de ampliación de mercado para década de los 
80 son poco optimistas y difíciles de predecir. Sin embargo, MON
TORO se mantiene atenta a la evolución del mercado, para aprove
char cualquier coyuntura favorable qu'e se pudiera presentar. 

En la pasada década era normal en las Empresas preparar 
programaciones a largo plazo, estudiando tendencias en la evolu
ción de los ' mercados futuros. Debido a las circunstancias tan cam
biantes y difíciles por las que se está atravesando, hoy se 'tiende 
más, aún sin dejar de prever programaciones estratégicas a largo 
plazo, a preparar planes a medio plazo orientativos, concentrando 
la atención en las actividades de los 2/3 años más próximos. Ya 
puede comprenderse que si resulta difícil cualquier predicción para ' 
la década de los 80, para la década de los 90 aquella será mucho 
más compleja y aleatoria. 

'En los próximos años, la empresa aspira a moverse en niveles 
próximos al 80-90 por ciento de su capacidad de producción, con
fiando en que las economías' mundial y nacional lo permitan. 

. Datos técnicgs sopre producción, 
subvenciones actuales al producto y 
dificultades con respecto a la competencia 

La planta de producción de estireno monómero y óxido de pro
pileno, se diseñó para OO.CXX) Tm/año de estireno y 32IXXl de óxido de 
propileno. La ampli'ación de la capacidad productiva de la misma' hasta 
100.000 Tm/año y 45 .. 000, respectivamente, realizada durante los 
años 1978 y' 1979 ha contribuid.o en buena medida al aumento de 
la competitividad mediante la consi.guiente reducciÓn de costes. 

Las materias 'primas necesarias, benceno, etileno y propileno, 
así como los servicios , de agua, vapor .y energía eléctrica, son sumi
nistrados fundamentalmente por ENP.ETBOL desde las instalacio
nes de su Refinería y planta de olefinas, sobre la base de una activi
dad conjunta y coordinada del Complejo en su totalidad. 

En 1979 se alcanzó una cifra de ventas totales de 120.830 
Tm., cantidad superior a la de la capacidad de diseño de la planta. 
En los últimos años estas cifras se han visto reducidas por circuns
tancias diversas, pero se tienen fundadas esperanzas en que se 
puedan volver a recuperar los niveles de venta, hasta alcanzar en un 
próximo futuro ocupaciones altas de la planta. 

Los prod~ctos fabricados por MONTORO no disfrutan de 
ninguna subvención, ni han gozado de ella en el pa~ado. La empresa . 
tiene que defender sus ventas sobre la base de reducir sus costes 
lo más posible, tomando como referencia el mercado europeo que 
es su mercado 'natural, y en relación con ello tratando de evitar p.or . 
todos los medios importaciones a p.recios anormalmente bajos, bus" 
cando una ordenación equilibrada del mercado. 

CA ..... IiI" D. ASOCIACIONISMO JUV.~ 

Felicitamos las Fiestas a 
todos nuestros amigos de 
Puertollano y Comarca 

E'" : 

Les recordamos que tene
mos una gran colección 
de abrigos exclusivos 

Avda. 1.0 de Mayo. 38 
Tel. 420219 

MODA. 

PRECIO Y 

CALIDAD 
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Empresa Nacional del Petróleo, S.A. 
Complejo Industrial de Puertollano 

Entrevi.ta 

Aurelio Mejias Morales, Director de Sevillana 

AJEI montaje de las nuevas 

unas milo dará empleo a 

instalaciones 

mil quinientas 
jj 

personas 

La Central Térmica de Sevillana consume fundamentalmente 
el carbón que se extrae de la Cuenca Minera de Puerto llano. La 
energía que produce es distribuida a ENPETROL y llevada a otras ' 
provincias como Toledo y Córdoba. En la actualidad, Sevillana co
labora con el IN I en un estudio q'ue intenta calcular las reservas car
bon íferas de esta Cuenca, según los resultados que se obtengan, 
dependerá la magnitud que alcance la nueva planta a instalar, por 
lo pronto, el director '!1~.sevillana nos imlicaba que el montaje de 
las nuevas instalaciones, con un período aproximado de tres años, 
dará empleo a 1.000 ó 1.500 personas. 

-¿Qué cantidad de kilowa
tios/hora produce la empresa 
en Puerto llano ? 

- La producción media anual 
de la empresa en Puerto llano, 
puede estimarse en 1.300 kilo
watios/hora. 

- ¿Esta cantidad es consu
mida íntegramente en Puer
tollano? 

-Sobre un 47 por ciento de 
la producción mencionada. 

-¿A nivel industrial o tam
bién se suministra a la Ciudad? 

-Compañía Sevillana, su
ministra como tal, solamente a , 
ENPETROL. 

-Esquemátiéamente ¿nos 
po4ría explicar cómo se consi
gue esta energía? , 

-Partiendo de carbón de la 
zona como energía primaria, se 
ut.iliza como combustible en 

. una caldera, para producir 700 
toneladas/hora r de vafor a 
5450 C y 170' Kg/cm . ESte 
vapor mueve las turbinas a 
3.000 r.p.m., .Ias cuales están 

·Un'idas mecánicamente a un al
ternador de 220.000 Kw. que 
genera la ' energ'ía eléctrica a 
14.000 voltios¡ la cual es pues
ta en la red después de trans- , 
formada a 220.000 voltios. 

-¿Qué mJlteria prima es 
la . que 'se consume principal
mente? 

~Carbón, de la cuenca mine
ra de Puertollano. 

-¿Cuál es el coste por to
nelaJa? 

- ' El precio de la tonelada 
de carbón, pue~to en parque de 
Centr¡:¡l, queda fijado por una 
fórmula establecida por el Mi
nisterio de I.ndustria y Energ ía, 
en función de los porcentajes 
de materias volátiles, cenizas y 
humedad, por lo que varía se
gún las características de las ex
plotaciones que hoy existen en 
nuestra cuenca minera. 

-¿Cuáles son las principales 
empresas que le suministran es
ta materia? 

-Casi un 90 pór ciento EN
CASUR, y el resto procede de 
las minas María Isabel , Nuestra 
Señora de Lourdes, y última
mente, La Manchega. 

- ¿Qué cantidad de trabaja
dores tiene en plantilla? 

-139, divididos en Técni
cos, Administrativos y Profe

, sionales de Oficio . 

-¿A cómo se vende el 
Kw.? 

-Depende mucho del tipo 
de tarifa, por lo que para cada 
clase de abonado" tiene'. un 'va
lor el Kw/hora. 

-Hace unas semanas venía 
en la Prensa Nacional/as nue
vas explotaciones de carbón, 
entre ellas se encontraba Puer
tollano. ¿Quiére esto decir que 
en un futuro próximo podría
mos contar con una nueva am
pliación de la Central? 

-Compañía Sevillana tiene 
solicitado' del Ministerio de In
dustria, la ampliación de sus ins
talaciones de Puertollano, en el 
supuesto caso que las investiga
ciones en la zona; tlen c,?mo re
sultado cantidades de carbón 
que ,justifiquen la iÍ1stálación 
de un nuevo Grupo Térmico. 
Esperamos que dentro :de unos 
meses, se puedan establecer 

-conclusiones, y si son favora
bles, empezar el proyecto rápi
damente. 

-¿Hacia d6nde se destinaría 
esta energía? 

-La que no utiliza ENPE-

CJCEJ IAWLI 
~CJ 
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TROL, es puesta en red nacio
nal, pudiéndose dirigir tanto 
hacia el Centro, como har' I 
el Sur, aunque, con preferf -
cia hacia el segundo. 

-Entrando en un tema que 
preocupa a todo el mundo. 
¿Habrá creación de nuevos 
puestos de trabajo si este pro
yecto se hace realidad? ¿Cuán
tos? 

-La implantación de un 
nuevo Grupo tiene dos fases: 

1? Montaje de las nuevas 
instalaciones, con un pe
r íodo aproximado de 3 
'años, y una capacidad de 
empleo en punta de unas 
1.000 personas. 

2~ Explotación del nuevo 
Grupo, con una creación 
de nuevos puestos de tra
bajo, que puede oscilar 
alrededor de 50 

- Volviendo al tema inicial, 
¿está al máximo de su re~tdi
miento la actual Central? 

-Sí, salvo las normales li
mitaciones que se producen en 
el funcionamiento de las insta
laciones de este tipo. En el año 
1980, la Central Térmica de 
Puerto llano ha sido una de las 
Centrales de mayor cantidad de 
horas de utilización a plena car
ga de nuestro pa ís. 

-Para finalizar y a título 
personal, üómo ve el futuro 
de Puerto llano y su Comarca, 
desd~l pun.to de vista energé
tico, y, simplemente desde el 
punto de vista socio-econó
mico? 

-Francamente optimista, 
dado que son esperanzadoras 
las investigaciones sobre reser
vas existentes de carbón en la 
zona. Además está en estudio 
la explotación de las pizarras 
bituminosas que pueden apor
tar una partida importante al 
balance energético del pa ís. To
das estas explotaciones, genera
r ían puestos de trabajo en las 
dos vertientes: la propiamente 
minera de extracción del mine
ral, y la industrial de obtención 
del recurso energético 

Un Disco - Bar Joven 
12 

- Un último tema: la conta
minación. Está en boca de la 
gente el que Puertollano es una 
de las zonas que padece unos 
índices relativamente impor
tantes de contaminación. ¿Có 
mo controla estos índices Sevi
llatta? o ¿Cuál es la aportación 
de Sevillana al deterioro ecoló
gico de Puerto/lano? 

-Los dos factores a consi
derar, en la posible contamina
ción del medio ambiente por 
parte de la Central Térmica 
instalada son: 

a) Las cenizas volantes que 
acompañan a los gases 
de combustión emitidos 
a la atmósfera . 

b) Los vertidos procedentes 
de las plantas de trata 
miento de agua, compues
tos en su mayor parte 
por carbonato cálcico. 

Las cenizas son decantadas 
en precipitadores electrostáti
cos, estando los índices de in
misión, dentro de la legislación 
vigente. 

M. Muñoz 

Puerto, 22 

PUERTOLLANO 

Los servicios del 

llegan a todos los lugares del Mundo 

CAPITAL: 24.483.073.000 RESERVAS: 46.023.266.000 

La MAYOR organización Bancaria 
a su SERVICIO. más de 1.950 Ofici
nas repartidas por toda ESPANA 

OFICINAS DE REPRESENTACION EN El EXTRANJERO DEL 

BANCO ESPAÑOL DE CREOITO 

Alcmani .. 

Argentina 

Australia 

Bélgit<l 

Brasil 

CaIHIIla 

Colomhia 

Eslauos l ' lIido!'. 

Fili pi nus 

FraJlcia 

(iualemal .. 

Inglatl' rra 

.JapÓn 

México 

Panamú 

Puerlo Rico 

República Dominicana 

Suiza 

Venezuela 

SUCURSALES EN LA PROVINCIA: 

Alcilzar de San Juan 

Aldea del Rey 
Agudo 

Almadén 

Almagro 

Almodóvar del Campo 

Argamasilla de Cva. 

Bolaños de Cva. 
Brazatortas 

Calzada de C"a. 
Campo de Criptana 

Ciudad Real 

Ciudad Real l lrb. La 
[Merced 

Chillón 

Daimiel 

Herencia 

La Solana 

Malagón 

Manzanares 

Membrilla 

Miguelturra ' 

Moral de Cva. 

Pedro Muñoz 

Piedrabuena 

PUERTOLLANO 

Santa Cruz de Mudela 

Socuéllamos 

Tomelloso 

Torralba de Cva. 

Valdepeñas 

Villanueva de los 
[Infantes 

Villa! ta de San Juan 

Villarrubia de 10sOjos 

Viso del Márquez 

Banco Español de Erédito 
PUERTOLLANO Paseo de San Gregario. 9 
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• Ire 
PUB TWO 

N uestro servicio más cerca de usted 

• Un rincón para no olvidar Ire 
• Ire 

PUB TWO 

PUB TWO Para vivir y compartir 

Con la garantía y el ,servicio 

• Ire PUB 
• Ire 
PUB TWO Goya .. 9 

.. 

• Ire 
PUB TWO Vélez: .. ~ 

Próxima apertura 

puertollano ~dias....----
NACIMIENTOS 

OCTUBRE Día 

Angel Risque Corral 21 
Carlos Fdez. del Ríó 22 
Damián Lozano García 22 
Nicolás Salcedo Marchante 2;3 
Francisco Moreno Rguez. 24 
Esther Duque Paz 24 

, Julio Duque Ramírez 24 
Miguel A. Moreno Moralo 24 
Delia Benítez Serrano 24 
Ana lo Roldán Félix 26 
Martín Díaz Sánchez 27 
Salvador Mora Fdez., 28 
Juan J. Bustos Sanz 28 
Sela María Saldaña Romero 29 
José A. López Cendre ro 30 
Sandra Díaz Parras 31 
Silvia Zárate Fernández 31 
Javier Revuelta Villar 31 
María Contrera Ruiz Flores 31 

NOV IEMBRE Día 

Elena <;:hicharro Valencia 1 
Marco A. Escobar Poyatos 1 
Jesús Campos Alvarez 2 
José J . Sánchez Martín 3 
Estela de los Remedios 

Lazo Bastante 3 
Angela M. Casado Romo 3 
Cristina Gallego Mozos 4 
Francisco J. Peco Escudero 4 
M. Inmaculada Camacho Delfa 4 
Angela M. Millán Romero 5 
Rosa M. Barato Mansilla 5 
Victor M. Cubero Calvo 6 
Begoña Espinosa de Gregorio . 6 
M. de Gracia Romero Delgado 7 
Iván Moreno Pérez 7 
Vanesa G.Mingallón Pedrero 8 
Pablo Morillo Glez . 8 
Ivaro M. Ruiz Pérez 10 
Laura Sierra Crespo 10 
Juan M. Glez. Ruiz 10 
Patricia Tiscar Gimeno García 10 
M. Angeles Rguez. Mansilla 11 
Rocio Salas Serrano 12 
Feo. Javier Serrano Mora 12 
Alberto García Fdez. 12 
Feo. Javier Suárez Juan 12 
Angela M. Ruiz Trujillo 13 
Alvaro Valenera AMrrez 13 
Pedro Osear S. Santigosa 13 
Iván Adán Moreno 13 
Cristina Fdez. García 14 
Rubén García Rguez. 14 
Magin Escribano Díaz 14 
José R. del Burgo Vera 15 
J ávier Huertas Escobar 16 
José Izquierdo Otero 16 
Raquel Alcaide Asenjo 16 
Saray Delgado Delgado 16 
Eugenio Salcedo Mora 17 
Gema Nieva García 17 
Eva M. Canales Romero 17 
César Rubio González 17 
Milagros Gómez Femández 19 
M. de la Antigua G. Fdez. 19 
Fermín Izquierdo Coloma 19 
Miguel A. Domingo Baos 19 
Miriam Luna Pardo 19 
Raúl Dueñas Cabrera 19 
Vit;tor S. Moreno López 19 
Lws M. Rguez. Chillarón 20 
Carlos Muela Trujillo 20 
P.Ilarés López Carnacho 20 
Beatriz Cejudo Hidalgo 20 

José Antonio Medina Moreno 20 
Felicia Ruiz Pérez 20 
Beatriz Medina Cristóbal 20 
Isabel Arévalo Romero 21 
Almudena Notario Rguez. 21 
Vanesa Villacruces López 21 
David Cejudo Gijón 21 
Olivert Garrido Rguez. 21 
Juan A. Pedrero Romero 22 
Carlos Galán García 23 
Alberto Rguez. Palomo 23 
M. Dolores S. Juan Gómez 23 

BODAS 

OCTUBRE Día 

Nicolás A. Glez. Duque y 
Julia Alvarea Torroba 24 

José Rivas Ruiz y 
Rosa Palomo Muñoz 25 

Manuel Castro Alamillo y 
Ascensión Villalba Jiménez 28 

Juan F. Ezequiel Díaz Araujo y 
Juana M. Benitez Merino 30 

Florián García Mozos y 
Elvira Díaz Jurado 30 

Máximo Ruiz Clemente y 
M. paz García Alcaide 31 

NOVIEMBRE Día 

Andrés Viñas García y 
M; Mercedes Monroy Pastor 7 

José L. Pardo Caminero y 
Concepción Polo Rubio 7 

Baldomero Redondo Castellanos y 
Dolores Morales Velázquez 8 

Pedro Sánchez Rguez. y 
Antonia Serena Hinojosas 8 

Angel Gutiérrez Carretero y 
Julia Martín Sobrino 8 

Raimundo Díaz Gómez y 
Angela Moreno Moreno 15 

Feo. José Fdez. Márquez y 
M. Angeles Torres Torres 15 

Benito Gil S. Camacho y 
Juliana Muñoz Rojos 20 

DEFUNCIONES 

MES DE OCTUBRE Día-Edad 

Pedro J. González Palomeque 23-72 
Julián Izquierdo Gómez 25-73 
Juan V. Gallego Gallego 27-79 
Próspero Ortiz García 27-62 
Lázaro Luna Nuñez 29-81 

NOV IEMBRE Día-Edad 

Aurelia Pintor Pozo 1-67 
Martín Carrasco Higueras 4-75 
Alberto García Sánchez 4-71 , 
Concepción Barquilla Rguez. 4-81 
Gregoria-M. Platero Glez. 5-89 
Enrique Recuero Barrero 6-81 
Valeriano Roso Moreno 6-78 
Alberta Muñoz Andarias 6-84 
Cándido Martín Humanes 7-75 
Inocente Gutiérrez Rueda 8-75 
Gregorio G.Mancha Roldán 10-62 

. Basilisa Barrera Mohedano 11-83 
Lausa Sierra Crespo 11-
M. del Pilar Fdez. García 13-93 
Manuel Nieto Jiménez 14-55 
Alfonso Sánchez M. Torrente 15-23 
Rafael Regueiro de Ocho~ 16-54 
Manuel Granero Fdez. 16-77 
Mames Rincón Molinero 23-75 
Timoteo García Hinojosas 23-69 
Sotero Gil Alvarez 23-81 

EXCMO. AYUNTAMIE NTO OE PUERTO LLANO 
POLlCIA MUNICIPAL - MES DE NOVIEMBR E 
ACTIVIDADES DESARROLLADAS PO R "LA 

POLlC IA MU NICIPAL EN DICHO MES 

Notificacionesaciudadanos entregadas a domicilio .. .. 
Documentos de otros Organismos id. id. . . 
Llamadas telefónicas atend idas ..... . . . ... . . 
Detenidos en custodia .......... . .. .. . 
Conducción de dementes . . . . . . . . . . . . . . . . 
Novedades en partes diarios para solución de problemas. 
Visitas atendidas ........ . 
Informes emitidos .......... . . . 
Salidas no programadas . . .. . .... . 
Kms. recorridos por las motocicletas. 

id. id . po'rel Land Rover 
id. id. por el coche ligero ...... . 

Ordenes cursadas por radiofonía .. . ..... '. 
Socorros facilitados a personal transeúnte . . ... . 
Averías callej eras subsanadas por gestión directa . . 
Desviaciones de ruta para atender peticio nes de ayuda 
Denuncias por infracción tráfico urbano ..... . : 

id. . por obras si n licencia .. ... . ......... . 
id. por arrojar basuras, escombros, etc .. ... . 
id. regulac ió n mercOCJo -venta ambulante, etc .. . .. . 

Pequeñas partidas d e ace ite co ntroladas para próx. análisis . 
Intervenciones grúa .... .. . . . .. ... . ... . . . 
Veh ículos inmovilizados con (cepo ) .. . .... . 
Accidentes de circulación ... .. . .. . .. . .... . 
Muert9s .... . .... . ... . ..... ..... .... . 
Heridos ... . . .. .. ..... . .. . . . . ... . 
Señales de tráfico instaladas . . . . . .. . ... . 
Control de calles po r derribos, obras, etc .. . 
Coches precintados ........ . ....... . ..... . 
Vehículos recuperados y entregado s a sus propietarios . . 

Capturas de delincuentes, evitación de robos, interven~ 
ción en reyertas, etc., colaborando con otros Cuerpos de 
Seguridad Ciudadana: 

Servicios de esta clase .. : . ..... . . . 
Intervención en extinción de incendios 

NOTAS DE INTERES 

2.100 
2.150 

615 
18 

1 
116 
312 
215 
108 
363 

5 .024 
2.419 

750 
28 
60 
42 

616 
15 
20 
26 
22 
15 
34 
10 

6 
22 
18 
9 
5 

10 
3 

En el presente año, ap rovechando el excelente aparcamiento ins
talado junto al Cementerio Municipal, se ha montado un eficaz 
servicio que ha mantenido controlado y regulado el tráfico. ' 

Se prosigue la campaña sobre aceite presúntamente tóxico, inician
do la fase de canje. Se han recogido las pequeñas partidas caseras 
que se encontraban inmovilizadas y seguid ame nte serán entregadas 
ig uales cantidades del aceite sumi nistrado po r C.A.T. Quedan unos 
centenares de litros, de personas que en su día, por un motivo u 
otro, no hicieron la declaración ofica l, pero se. espera la resolución 
a este pequeño problema. 

Ha sido organizado el servicio de Grúa Mu nicipal para retirada de 
veh ículos. Es una fase experimental con idea de buscar solución a 
la situación creada por los estacionamientos indebidos; la co labora
ción de todos, debe hacer el resto. 

Puerto llano , 25 de noviembre de 1981 
EL OFIC IAL JEFE 
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Aprobado por mayoría la 
constitución del Consejo 
Local de la Juventud 

El Conséjo Local de la Juventud de Puerto llano quedó cons
tituido el pasado día 11 en el curso de una ~mbhlllGeneral Cons
tituyente a la que asistieron 26 asociaciones juveniles representadas 
por dos delegados. La reunión que estaba prevista para las siete 
y media de la tarde comenzó diez minutos después y, en la misma, 
además, quedaron aprobados los estatutos y elegido el Secretaria
do de dicho Consejo Local. 

El salón de actos de la ClIsa de Cultura fue el lugar elegido 
para el primer encuentro entre los delegados de las distintas aso
ciaciones. 

Corno responsable político del 
Ayuntamiento de Puertollano, 
estuvo presente en la reunión y for
mando la mesa el concejal de cul
tura y Juventud, Fernando Sanz, 
corno representantes del Area de 
Juventud, los tres miembros de la . 
misma. Antes de comenzar el de
bate sobre los estéltutos se pidió 
a los jóvenes que dos de ellos y 
de forma voluntaria completaran 
la conformación de la mesa. 

Quizá haya que decir, para 
mayor información del ciuda
dano, que la constitución del 
Consejo Local era lo más apre
miante, lo más urgente, ya que 
será este organismo a partir de 
ahora el verdadero hacedor d~ 
la actividad juvenil y de alguna 
forma el mot.or de la poi ítica 
juvenil a seguir por el Ayun
tamiento. 

El total de artículos que 
componen los estatutos a dis
cusión es de 17 y de ellos su
frieron enmiendas e introduc
ciones 8. Hay .que señalar que 
la mayoría de las introduccio
nes fueron hechas por el 
Concejal de Juventud y aproba
das todas ellas. En definitiva 
estas introducciones flexibili
zaban aún más el documento 
legislativo juvenil. 

Las juventudes Comunistas 
plantearon la batalla parlamen
taria desde el principio presen
tando una enmienda al artícu
lo 1 en el sentido de que exis
tiera más flexibilidad en las 
edades que este artículo espe
cifica (entre 14 y 30 años) para 
pertenecer al CJP. La enmien-
16 

da no prosperó: Fue derrotada 
por 17 votos en contra y siete 
a favor. 

Los artículos 3 y 4 fueron 
modificados por la introduc
ción de párrafos. El primero de 
ellos en el artículo tres en dos 
sentidos: el CJP es interlocu
tor ante la Administración yel 
CJP es órgano asesor ante la 
concejal ía de Juventud; el se
gundo párrafo introducido en 
el artículo cuatro en el que los 
representantes del Area de Ju
ventud serán miembros asocia
dos con voz pero sin voto. 

La introducción de un nue
vo punto en el artículo 7 abrió 
un encendido debate entre Eus
taquio Jiménez Puga, delegado 
de la asociación Amigos de la 
Historia, Julián Sanz Doctor, 
de UJCE, quienes hicieron 
un frente dialéctico común 
contra el concejal de Juventud, 
más exactamente contra la in
troducción de un nuevo punto. 
Esta introducción era la si
guiente: El Concejal de Juven
tud pod rá convocar extraord i
nariamente tanto al secretaria
do como al consejo J.P . y tras 

el debate el artículo quedó · 
aprobado con la introducción 
citada por 17 votos a favor, 
siete en contra y dos absten
ciones . 

El artículo ocho fue moti - . 
va de enfrentamiento dialécti
co entre UJCE y la Asociación 
Juvenil 630 . Los jóvenes comu
nistas no estaban de acuerdo 

forma: Presidente : Juan Carlos 
de la Orden·; Vicepresidente: 
José Antonio Sánchez; Secre
tario: Rosa Carrasco; Tesorero : 
Lu is Fernando Ram írez y 11 
vocales. 
~ l'a primera Asamplea consti 

tuyente del Consejo Local de la 
Juventud puede calificarse si n 
nungún temor de positiva. Los 

Lo. día. 11 y 17 de Noviembre fuvíeron la. primera. reunione. la Asam

blea que forma el COO$ejo Local de la Juventud 

con la proporcionalidad en el 
voto en función del número de 
las distintas asociaciones tal y 
como rezaba el artículo ocho 
y, sin embargo, lo aceptaban 
los jóvenes de las 630. Se llegó 
a la votación tras un período 
de discusión y el artículo que
dó aprobado por una excas í
sima . diferencia, un sólo voto . 
De esta forma la Asamblea I Ge
neral está consituida por dos 
delegados de cada asociación 
pudiéndose pedir votación no-

. minal. En este caso el voto de 
cada delegado será proporcio
nal al número de socios. 

El debate continuó hasta la 
aprobación definitiva de los es
tatutos. Quizá la larga duración 
de la Asamblea. o la aceptación 
de antemano de los estatutos 
hizo que algunas asociaciones 
abandonaran el salón de actos 
de la Casa de Cultura, las cua
les antes de abandonar el hemi
ciclo juvenil, dieron su confor
midad con los estatutos. 

La segunda parte de la Asam
blea la ocupó la votación para 
el secretariado. Dicha votación 
se iba a realizar a mano alzada, 
sin embargo UJCE estimó más 
oportuno que la misma fuera 
secreta. A nadie le incomodó y 
así se hizo . 

Después de presentarse can
didatos a los distintos cargos 
del Secretariado el mismo que
dó compuesto de la siguiente 

jóvenes de Puertollano quie
ren hacer cosas aún salvando. 
diferencias que pudieran divi 
dirlos. La reunión comenzó a 
las ocho menos veinte de la 
tarde. Casi tres horas después 
terminaba y el Consejo Local 
de la Juventud quedaba defini
tivamente constitu ido. 

JESUS MOLl~ERO REY, 
PINTOR POLlFACETICO 

Durante los días 23 al 28 de 
noviembre, ha expuesto Jesús 
Molinero Rey su obra en la 
Casa Municipal de Cultura d e 
nuestra ciudad. . 

La gran fuerza expresiva que 
el pintor pone en sus óleos ha
ce que éstos tengan más realce. 
En la exposición nos ha presen
tado un conjunto de cuadros 
muy agradables y que llevan el 
sello de lo expresado con ver
dad . "Aspiro a ser auténtico 
-nos comenta- para lograr se r 
creador y plasmar con pigmen
tos ideas, pensamientos, inquie
tudes, a poder ser con belleza 
que se estime y se sienta . En 
mi pintura, en mi vida, tengo 
sed, ansia, afán y deseo de con
seguirlo ... :'. Sus temas son va
riados y llenos de dinamismo. 
Jesús Molinero Reyes un hom
bre entregado a la pintura y sa
be tocar todos los estilos con 
gran elegancia. M.A. RABADAN 

Mis terrores favoritos 
Don Pío y sus cien maridos 

Uno de· los personajes más curiosos de la España democrá
tica es Don Pío, al igual que lo fuera en la otra, la de charanga y 
pandereta . Uno no lo siente pero sabe que está, cree que permanece 
quieto pero se mueve. Don Pío es la contradicción, vence cuando 
pierde, llega cuando se marcha. Conoce todos los entresijos, pa
sillos sillones y cuadros del poder. Ve el bueno de Don Pío como 
pasan por su lado los presidentes, los presidenciables, los ministros, 
los secretarios, los subsecretarios , los barones, los vaticanistas, los 
de la socialderecha ... Y es que Don Pío sabe multiplicarse, estar con 
todos pareciendo que solo está con uno, ser el hombre de confianza 
con Tirios y Troyanos. Tiene Don Pío el alma más grande de perde
dor que existe; si le roban mediante miserable emboscada ·su Galicia, 
donde es el vicerrey, se convierte en el Godoy del Jefe, aspira al 
reino. Si en el partido hay remodelación, Don Pío siempre sale 
fortalecido. Sus agallas no solo las lleva en el apellido sino también 
en el alma, pues tal es su grandeza de miras o tanta trinchera ocupa 
que es inclasificable . Uno lo recuerda en sus primeros tiempos, 
con su cuerpo meloso y redondo, jurando fidelidad!!s a diestro y 
siniestro, robando libertades mientras las daba . Seguro que los 
evangelios del poder dicen al sentir que una mano se posa sobre · 
ellos: "he aqu í nuestro Pío que repite, ¿habrán inventado algún 
ministerio nuevo para él? 

Leopoldo, la esfinge Maragata 

No solo es serio que tiene las gafas más feas de todo el 
reino, la cara más alargada y la corbata más OS9ura. Le dijo a Suárez 
que le dijera a Castedo que le dijera a lñaqui Gabilondo que se 
fuera. Y se fue. Después le dijo a Suárez,a Agustín y a Don Pío 

que le dijeran a Castedo que se fuera. Y se fue. DesPl.!és le dijo a 
Suárez y a Agustín que se fueran. Y se fueron. Solo se quedó con 
Pío, el cual no ha dicho ni su nombre. Está siendo la Pimpinella 
Escarlata de la UCD, pero cualquier día de estos no secha al país 
entero y se encierra en su casa a escuchar a Richard Strauss y 
Tchaikovsky, bailando la danza de los cisnes. De él dicen que la voz 
no le sale de los pulmones sino del estómago, y además es la más 
grave del país. A su posible unión con Suárez, los chistosos del 
reino le pusieron varios nombres: el pacto de Leodolfo, el de 
Adolpoldo, el de Poldodolfo ... y así hasta toda las combirlacion¡!s 
posibles, pero repudió el maridaje y ahora vive en santa castidad 
ca su conciencia, guardando la virginidad de su gobierno. 

Jesús Hermida 

España se divide en dos: los que están a favor de Hermida 
y los que están en contra. Uno lo recuerda, mocito él, frente a un 
video con Central Park nevado, diciendo: "erase una vez se era, 
cuando al principio, aquf y allá, unos y otros, todos y ninguno, 
estaban, en aquel momento y en .cualquier parte y a pesar de 
todo ... " Nos contaba la guerra fria con calor, el hambre con poesía, 
y la poi ítica Estadounidense como un cuento en donde buenos y 
malos eran malos y buenos y viceversa. Un buen día se presentó 
con las maletas en los jardines de Prado del Rey y exigió media 
televisión para él solo. Se la dieron. Robó todos los primeros planos 
y se los quedó en propiedad. Es amante de los políticos, los cientí
ficos, los músicos y los adjetivos. Es capaz de inventarse en unos 
minutos veinte definiciones para una misma cosa. Se le criticó que 
no dejaba hablar a sus entrevistados y se fue, dejándolos solos 
frente a la pantalla, lo que demuestra que es ,un hombre que sabe 
tomar grandes decisiones. 

MANUEL J. DORADO 

"PUERTO LLANO" es democrático en su linea de pensamiento y no acepta necesariamente como suyas las Ideas vertidas en los 
articulo. firmados. 

-A.UTORECAMBIOs~.-;.¡n~ay~ar...;.,¡;¡ro---

suministros en 
general: 

CHAPA-M ECANICA 
-ELECTRICIDAD. 

avda./ 12 de mayo 44 

423008/425249 
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Antonio Garcia e Hijos 

EXCAVACIONES 
y 

.TRANSPORTES 

Apartadero de Calatrava. 3 
T 42 47 87 - 42 63 97 

PUERTOLLANO 

CHATARRA 
HIERROS 
PLASTICO 
PAPEL 
METALES 
Construcción de 
Estructuras Metálicas 
SOLDADURA 
Excavaciones y 
Transportes 
DERRIBOS 
Trabajos para 
Agricultura y Sanadería 

La Corporación informa 
por Barrios 

La Corporaci6n en el local de la Asocia~i6n del Barrio del Pino 

En un nuevo esfuerzo de dar 
mayor transparencia a la Ges
tión Municipal, la Corporación 
siguiendo un programa estable
cdo de mutuo acuerdo con las 
Asociaciones de Vecinos, está 
visitando las distintas zonas de 
Puertollano con el fin de pre
sentarles a los ciudadanos de 
cada barriada lo que se ha 
hecho, lo que se está haciendo, 
lo que falta por hacer y cuál 
es la poi ítica que se está si
siguiendo en cada una de las 
gestiones del Ayuntamiento, 

'apoyada esta información por 
un folleto explicativo que se 
distribuye gratuitamente donde 

. van resumidos los presupuestos 
y costos de asfaltados de calles 
en cada una de las zonas y las 
realizaciones más destacadas 
de la Cor¡:¡oración. 

Durante el mes de noviem
bre se visitaron el barrio del 
Pino, la Barriada del Pozo 
Norte y el Barrio de Santa Ana. 

Cada una de estas zonas 
ha tenido una preocupación co
mún que es el asfaltado de las 
calles aunque también han des
tacado aspectos' singulares y 
distintos según la barriada que 
era, así por ejemplo, en la zona 
Del Pino entre los vecinos 
existía cierta preocupación por 
el comportamiento que mani
festaban algunas familias de 
gitanos. Por el contrario en la 
Zona SU( era el problema de 
la cercanía de determinadas 

escombreras y en el Barrio de 
Santa Ana era el problema del 
tráfico , 

En general estas preguntas 
estaban marcadas, primero por 
una amplia exposición del 
Alcalde-Presidente de la situa
ción en que se encontraba el 
Ayuntamiento cuando tomó 
posesión esta Corporación, lo 
que se ha ido realizando y a 
veces las dificultades que se 
han tenido que. vencer para 
llevar a cabo determinadas 
gestiones, después se pasaba al 
turno de las preguntas por 
parte del vecindario en las que 

dependiendo del tema ' así con
testaba cada responsable de 
cada delegación. Durante estas 
tres primeras reuniones la asis
tencia no ha sido excesivamente 
numerosa y tal vez ello respon
da a que sólamente asisten 
aquellas personas que tengan 

I:n la Barriada del Pozo Norle, la Corporaci6n inform6 y se sometl6 a las 

pregunlas de . los asislenles en el Sal6n Parroquia.1 de la Calle Cervantes 

alguna cuestión ~ piantear, De 
todas formas estos contactos 
directos Corporación-Ciudada
nos permiten a estos últimos 

tener una visión más global iza
da de cuales son los problemas 
del pueblo en su conjunto, 

Rincón del Poeta 

A mi esposo, 
con todo mi corazón 

¿por qué miras a las chicas, 
las chicas de corta edad, 
si éstas nunca pueden darte 
lo que tu esposa te dá? 

Te doy amor a raudales,alegría y felicidad, 
y todo cuanto me pides, y 
aún sin ped irlo 
en las manos tienes ya, 

¿Qué no tienes,qué te falta? 
yo creo que nada ¿verdad?, 
solo que Dios no quiso 
que yo fuese maternal 
pero que felices somQs, 
amor, mi amor, no es verdad? 

Yo como eres te quiero, 
te quise y te querré, 

iQué más da que seamos 
viejos, si amándonos somos, 
como los enamorados 
que acabaran de casar! 

Nuestra casita, 
hogar de amor e ilusiones 
y cuando gruñón te pones 
y yo a veces también 
por qué es, ¿lo sabes tú?, 
yo no lo sé, 
tonterías sin importancia 
que nos dan satisfacción, 
cuando detrás de éstas llegan, 
llega reconciliación, 

A esto yo le llamo amor. 

M 
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Pleno 
26 de 

Ordinario celebrado 
Noviembre 

el 

Dos puntos a destacar: la toma de posesión de los nuevos 
concejales por parte del Grupo Municipal Socialista y la aprobación 
de la Moción presentada por el Grupo Municipal Comunista sobre 
la reactivación de la Comisión Especial, nombrada en el mes de 
Julio de 1980, con el fin de que se produzcan una serie de actua
ciones que estimulen la iniciativa pública y privada para contribuir 
al desarrollo de Puertollano y su comarca_ 

Dió comienzo el Pleno sobre 
las seis y media de la tarde con 
la asistencia de veintiún conce
jales y bajo la presidencia del 
Alcalde-Presidente, Sr. Fernán
dez Espinosa . Después de dar 
lectura al acta de la sesión an
terior, tomaron posesión de sus 
cargos los nuevos concejales: 
D. Alfonso Olmo Meneses que 
sustituye a D. José Andrés Mar
tínez y que se hace cargo de la 
delegación de Almacén, Talle
res y Parque Móvil; a propuesta 
de la Alcald ía esta delegación 
deja de per-tenecer al negociado 
de arquitectura y cobra auto
nomía propia. D. Juan Antonio 
Hidalgo Alonso que sustituye 
a D. Rufino Duque Duque y 
que asume la presidencia de la 
Comisión de Urbanismo, ha
ciéndose cargo de la Delegación 
de Planificación y Ordenación 
de la Circulación y Transportes 
además de la Planificación Ur
bana y del Desarrollo y Control 
Urbanístico de la Ciudad. D. 
Antonio Hidalgo que provisio
nalmente ocupaba la presiden
cia de esta Comisión pasa a 
llevar la Delegación de Parques, 
Jardines, seguimiento de obras 
y Gestión de Compras . D. Ju
lián Pintor Torres que viene 
a sustituir a D. Hilario Arévalo 
Castellanos~ se hace cargo de 
la Delegación que lleva las En
señanzas regladas, excepto las 
especiales que continúélfl sien
do regentadas por doña Floren
tina Bueno Martínez; así mis
mo el Sr . Pintor Torres será el 
Delegado de la Alcald ía para 
las gestiones que sean necesa
rias realizar ante la Delegación 
de Educación y Ciencia así 
como en los Consejos de Direc
ción de los Centros de Ense
ñanza y demás órganos relacio
nados con el sector de ense
ñanzas regladas, (todo ello cir
cunscrito a los Centros donde 
el Ayuntamiento interviene 
para su mantenimiento) . 
20 

Dieron la bienvenida a los 
nuevos concejales, el Portavoz 
del Grupo Municipal 'de UCD, 
Sr . Bermejo, dándoles la enho
rabuena e instándolos a la rea
lización de su labor. Por su 
parte el Portavoz del Grupo 
Municipal Comunista, Sr . Fer
nández Calvo además de darles 
la bienvenida, destacó en sus 

palabras el concepto de que las 
dinastías de los que defienden 
a la clase obrera no se pierden, 
recordando que ya hubo un 
"Meneses'~ en otra época del 

. Ayuntamiento, también con 
una Corporación Democrática; 
hoy -dijo- tenemos otro nue.
Va, hay uno más (esto pr~u
jo un pequeño incidente ya 
que uno de los hermanos del 
nuevo concejal, como conse
cuencia de la emoción que le 
produjeron las palabras del 
Portavoz Comunista, sufrió 
un pequeño mareo) . Por su 
parte el Presidente de la Cor
poración al dar la bienvenida 
a los nuevos concejales desta
có la necesidad de ser coheren
tes en las actuaciones y que por 
encima de las ideologías es 
necesario unirse para defender 
los intereses de Puertollano. 

El Sr. Pinto Torres agradeció 
en nombre de sus compañeros 
yel suyo las palabras de. los 
distintos portavoces y del Pre
sidente, recordando a los com
pañeros que los precedieron, 
dijo, intentaremos superarlos 
ya que nuestra obligación, aun
que esta labor sea difícil, nues
tra intención, añadió, es servir 

al pueblo de Puerto llano en la 
línea del Partido Socialista en 
el que militamos. 

En el punto cinco del orden 
del día se dió cuenta del Decre
to de la Alcald ía y del acuerdo 
de la Permanente del cuatro 
de noviembre por el que se 
designaba como Primer Tenien
te de Alcalde, a D. Fernando 
Sanz Alonso. El punto seis, 
también de puro trámite, fue 
dar cuenta del acuerdo de 
Permanente del 28 de Octubre 
pasado, por el que se asignaba 
nivel de proporcionalidad a los 
Técnicos de Administración 
General. El séptimo punto fue 
un informe-propuesta de la Co
misión de Hacienda, sobre cua
dro de valores para el bienio 
1.981-82, a efectos del incre
mento del impuesto del valor 
de los terrenos. Este aumento 

para este impuesto será de un 
20 por ciento para este bienio , 
incremento igual a'l que se 
produjo en el año 79 recién 
entrada la Corporación. 

Se pasó a continuación a 
leer la Moción presentada por 
el Grupo Municipal Comunista 
en la que se ped ía la Constitu
ción de la Comisión Especial 
-aprobada el pasado año
para que dicha Comisión lleva
ra a cabo una serie de actuacio
nes tendentes a estimular la ini 
ciativa pública y privada para
contribuir al desarrollo de 
PCJertollano y su Comarca. El 
Sr . Fernández Calvo, portavoz 
del Grupo Comunista señaló, 
en apoyo de la moción la nece
sidad de relanzar a través de l 
Ayuntamiento, a Puertollano, . 
donde masas de trabajdores 
-sobre todo jóvenes- se 
encuentran sin el subsidio de 
desempleo. Es necesario, dijo, 
realizar reuniones con entida
des bancarias y con la nueva 
sociedad constituida para el de
sarrollo de la región Castellano
Manchega con el fin de que 
junto a la inciativa pública 
exista la iniciativa privada . 
Dicha moción fue apoyada y 
ratificada tanto por el portavoz 
del Grupo Municipal Socialista, 
Sr. Mansilla, como por el Sr . 
Pastrana en nombre del Grupo 
Municipal de UCD. Dicha co
m I s Ion esta rí a constituida 
-guardando la proporcionali 
dad- por dos miembros del 
Grupo Municipal Socialista, un 
miembro del Grupo Municipal 

' Comunista y un miembro del 
Grupo Municipal de UCD . Por 
su parte el Presdiente de la 
Corporación dijo: "Somos cons
cientes del -gran problema que 
supone el paro y que para pa
liarlo se necesitan inversiones , 
por ello es necesario que apor
temos nuestro grano de arena , 
renovando esta Comisión y que 
sea ella la que eleve nuestras 
ofertas a los organismos centra
les de la Región Castellano
Manchega y traiga sus gestiones 
a esta Corporación con el fin 
de que podamos tomar todas 
las resoluciones que sean nece
sarias". ' 

En el punto nueve del orden , 
del día se leyeron varias ofer
tasdeterreno al Ayuntamiento, 
entre ellas, la más importante 
es la que hicieron los herederos 
de Arias Lobato, que era de 
unos terrenos cuya extensión 
es de 3.029' metros cuadrados 
y el precio sería de 100 pesetas 
metro cuadrado, estos terrenos 
estarían destinados a zonas ver
des. Quedaron aprobadas estas 

ofertas facultándose al Presiden
te de la Corporación para que 
realizara las gestiones necesa
rias. 

En ruegos y preguntas inter
vino el Sr. Mendoza miembro 
del Grupo Municipal de UCD, 
para indicar que era el último 
pleno al que asistía por ser tras
ladado por la empresa a otra 
población. Dio las gracias a los 
miembros de la Corporación, al 
fu ncionariado por la colabora
ción que le hab í an prestado y 
fundamentalmente al Presiden
te de la Comisión de Goberna
ción Sr. Jiménez, porque el 
trabajo que había realizado en 
dicha comisión siempre hab ía 

estado presidido por la armo
nía y por la mejor voluntad de 
intentar realizar lo mejor posi
ble sus cometidos. Agradeció 
por último a los vecinos de 
Puertollano su confianza depo
sitada a través de sus votos . Por 
su parte el Presiderrte de la 
Corporación, Sr. Espinosa, di 
jo: "Es de agradecer su buen 
hacer al frente de su Delega
ción y lamento que tenga< que 
dejarnos"; terminó diciendo, 
"en nombre nuestro y del pue
blo de Puertollano no nos que
da nada más que agradecerte 
tus desvelos. 

Se levantó la sesión sobre 
las ocho menos cuarto de la 
tarde. 

Manolo Muñoz 

Dos realidades . Démocráticas: 

El Patronato de la Universidad 

Popular y el Patronato ' de 

Deportes 
Una gestión democrática se caracteriza, fundamentalmente, 

por llenar de contenidos la poi ítica, en este sentido ' ~ en_ el ~Itimo 
mes hemos asistido a la materialización de dos nuevas mstltuclOnes: 
El Patronato de la Universidad Popular y el Patronato de Deporte~. 

El pasado día 2 de noviem
bre quedó constituido el Patro
nato de la Universidad Popular, 
que está formado por dos órga
nos rectores: la Junta y el 
Consejo de Gerencia, ambos 
bajo la presidencia del Alcalde 
Sr. Fernández Espinosa. 

En la Junta Rectora están 
presentes además el Concejal 
de Cultura, como Vicepresiden
te, el director de la U.P., como 
Secretario, 3 vocales por el 
PSOE y otros 3 por el PCE 
(el grupo municipal de UCD 
declinó estar presente en dicho 
Patronato, al haberse opuesto 
en su día a la creación de la 
U.P.); dos representantes elegi
dos entre los profesores y la 
responsable de Intervención en 
el Ayuntami'ento, Doña M. Lui
sa Menchón. 

La primera decisión del Pa
tronato fue la de convocar a 
Concurso de Méritos la plaza 
de Director de la U.P., que 
hasta ahora ven ía ejerciendo 
provisionalmente D. Alfonso 
González·Calero, director de la 
Casa Municipal de Cultura. En 
el próximo número informare
mos sobre la persona en que 

haya recaido esta designación . 
Por otra parte La Junta Rec

tora acordó dirigirse al Delega
do de Educación y Ciencia 
para informarle de la utiliza
ción, fuera del horario escolar, 
de los Colegios Nacionales para 
actividades de la U.P., ya que 
la misma en la actúalidad se 
ve constreñida al reducido 
espacio disponible en la Casa 
Municipal de Cultura y en el 
antiguo Instituto de la calle 
Torrecilla, con instalaciones 
que son ya insuficientes para 
albergar la demanda de plazas 
en los cursos de la U.P. 

También se discutió en la 
, reunión sobre la puesta en mar

cha del Consejo Local Asesor, 
, órgano consultivo y represen

tativo de las diferentes entida
des sociales ciudadanas, a tra- -
vés del cual éstas expondrán 
al Patronato de la U.P. sus ne
cesidades y demandas en el te-

. rreno de la formación cultural. 
También se comenzó el es

tudio del Reglamento de Régi 
men Interno de la U.P., que 
regulará su estructura interna, 
y los derechQs y deberes de 
los participantes y profesores . 

Moción del GrupO 
Municipal Comunista 

El grupo Municipal Comu
nista propone a la considera
cion del Pleno la siguiente 
moción: 

Como es conocido, en el 
Pleno del pasado mes de Julio 
de 1980 se aprobó la constitu
ción de una Comisión Espe
cial con el fin de acometer un 
estudio sobre 1as posibilidades 
de reactivación de la econom ía 
en nuestra ciudad. Desde aque
lla fecha no se han observado 
síntomas de reactivación, ha
ciendo excepción c!e las obras 
que ENPETROL está realizan
do de cara a la planta de FCC. 
Por el contrario, en las últimas 
semanas se han hecho públicas 
noticias sobre la situación de 
algunas empresas petroquími
cas del Complejo Industrial 
cuya problemática siguen de 
cúca las centrales sindicales 
CCOO y UGT. 

EL PATRONATO DE 
DEPORTES 

Este patronato está regido 
por una junta rectora donde 
están presentes además de tres 
representantes del PSOE, dos 
de UCD y dos del PCE, un re
presentante de las Aso.ciaciones 
de Vecinos, un representante 
de la Asociación de Padres de 
Alumnos, representantes de los 
clubs deportivos y el Delegado 
de Deportes. 

La primera reunión tuvo lu 
gar en el Ayuntamiento, estuvo 
presid ida por el Alcalde y el 
Vicepresidente del mismo es el 
Concejal de Deportes. 

Sin animo de interferir en 
las gestiones de dichos sindi- ' 
catos puedan llevar a cabo, el 
Grupo Municipal Comunista 
estima que por parte del Ayun
tamento se debe de poner en 
práctica una serie de actuacio
nes con el fin de replantear 
la problemática económica y 
social por la que atraviesa Puer-

. tollano, qué serían compati
bles con las que desde diver-
sas instancias se están llevando 
a cabo.' . 

Para este fin se propone 
lo siguiente: 
1. Que se constituya la Comi

sión Especial aprobada el 
pasado año . 

2. Que por parte de esta Co
misión se considere la reali
zación de una serie de actua
ciones tendentes a estimular 
a la iniciativa pública y pri 
vada para contribuir al desa
rrollo de Puerto llano y su 
comarca. 

PORTAVOZ 
GRUPO COMUNISTA 

En esta primera reunión, se 
eligió al Consejo. de Gerencia, 
que tendrá como principal fun
ción para las próximas semanas 
la elaboración de un Antepro
yecto con el fin de saber qué 
presupuestos serán necesar'0s 
para 1982. 

Se cerró la reunión con unas 
palabras del Presidente de la 
Junta Rectora en las que se ins
taba al Consejo de Gerencia 
a hacerle imaginación a la hora 
de consignar tanto los ingresos 
como los gastos ' del presu
puesto. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 12/1981.



Un grupo de Jefes. ·Oficiales 
y Suboficiales de la 11 Región 
Militar, visitaron Puertollano 

En el Ayunt"mlento fueron recibidos por el Alcalde; donde se les 

obsequl6 con un vino español 

El 19 de noviembre un gru
po de militares que segu ían un 
curso de monitores turísticos al 
mando del Coronel O. Antonio 
Salado Ramos, jefe provincial 
del RES (Recreo Educativo del 
Soldado) visitó Puertollario. 

En el Ayuntamiento, donde 
se les obsequió con un vino es
pañol, fueron recibidos por el 
Presidente de la Corporación, 
Sr. Fernández Espinosa y 
miembros de la misma. En esta 
recepción tuvimos ocasión de 

hilblar con el Comandante O'. 
Antonio Troncoso de Castro , 
Profesor de la Escuela de Turis
mo, quien nos manifestó que la 
intención de estas visitas era la 
de preparar lo más completa
mente posible, en este caso, a 
los veinte monitores que for
maban el grupo: cuatro capita
nes, seis tenientes y diez sub
oficiales, para que después cada 
uno de ellos pudiera cumplir 
su función de verdaderos guías 
turísticos con los soldados, 
para ello se visitaban todas 

Contaminación J Ecologiamo 

Charla coloquio de Carlos 
Garcia Fandiño 

El pasado Viernes, 20 de no· 
viembre, el doctor García Fan
diño, diplomado en Ingeniería 
ambiental y experto, pronunció 
una interesante charla en la 
Casa Municipál de Cultura, en 
la que se refirió, fundamental
mente, a la evolución y diferen
Ciación de los movimientos eco
logistas y posteriormente, ya 
en el coloquio, a algunos aspec
tos de la contaminación en la 
zona de Puerto llano. 

En el primer punto, partió 
de la diferencia entre Ecolo
gía -Ciencia que estudia el 
equilibrio de los sistemas natu· 
rales- y Ecologis!!,o -Movi
miento que defienden; por dis
tintas vías, la protección de la 
naturaleza y la lucha por un 
22 

mundo acorde con el equili
brio natural-. 

En el terreno de los ecolo
gistas distinguió varios grupos, 
entre ellos: 

los que buscan primero el 
poder poi ítico, para, desde 
él, organizar la sociedad de 
acuerdo- con sus ideas de 
equilibrio natural; 
los que preconizan la violen
cia contra el sistema, 
los espiritualistas, que basan 
la eficacia de su acción en la 
reconversión individual de 
los hombres a través de la 
educación y la cultura. 
Otra clasificación, según los 

objetivos buscados podría ser 
esta: 
- los proteccionistas, que se li-

aquellas ciudades que tuvieran 
alguna riqueza en cuanto a mo
numentos o alguna riqueza a 
nivel industrial, como en el 
caso de Puertollano. Nos com
pletó esta informaCión, añadien
do que en /.os últimQs cinco 
años, de cincuenta a sesenta 
mil soldados, dentro de este 
proyecto de difusión cultural, 
hab ían visitado zonas de inte· 
rés ubicadas fundamentalmente 
en Andalucía. Personalmente 
O. Antonio nos manifestó que 
esto era una forma de acercar 
el ejército al pueblo. "El im-

pacto que estamos teniendo 
con ello, nos dijo, es muy gran
de. Nos gustaría que la primera 
región militar se volcase tam
bién en este sentido. Este año 
habrán sido unos diez mil sol
dados los que han salido a re 
correr ciudades y ha visitar mo
numentos, con ello además del 
fin primordialmente cultural, 
creo que cumplimos otro y es 
el de intentar hermanar a per
sonas que pertenecen a otras 
regiones con las zonas donde 
están cumpliendo su servicio 
militar. ' 

Millt"res de 1" 2." Regi6n Milit"r pertenecientes ,,1 Curso de Monitores 

T urísllcos: "RES" 

mitan a defender un espacio 
determinado del medio am
biente, pero sin plantea
mientos revolucionarios, 
los militantes de partidos 
que ,se preocupan por temas 
del medio ambiente, en el 
contexto de la lucha poi íti
ca general, 
los conservacionistas y los' 
amb~ntalistas, que preconi 
zan la conservación del espa
cio natural en conjunto o 
especies amenazadas. 
A todos ellos aconsejó el 

Dr. García Fandiño que desa
rrollaran ante todo una mayor 
investigación científica, que no 
se apasionaran en sus denuncias, 
que fueran coherentes y que 
ofrecieran credibilidad en sus 
argumentos. 

UN COLOQUIO 
POLEMICO 

Al pasar al coloquio, mu
chos de los asistentes pregun
taron al conferenciante por la 
incidencia de la contaminación 

en Puerto llano. Este explicó 
que, en contra de la opinión 
más extendida, Puerto llano no 
es la ciudad más contaminada 
de la provincia, y que, por 
ejemplo Ciudad Real capital re
gistra iguales o superiores valo
res de contaminación urbana 
por anhídrido sulfúrico. 

Destacó también que las 
empresas del complejo, y con
cretamente Enpetrol, se habían 
gastado varios miles de millo
nes de pesetas en ' la lucha 
anticontaminación, obteniendo 
buenos resultados en la descon
taminación del río Ojailén, 
donde hace pocos años apenas 
quedaba fauna viva; y también 
en el terreno de la contamina
ción atmosférica, con I~ ínsta
lación de chimeneas de gran 
altura que ' contribuyen a una 
mejor dispersión de los humos, 
y la instalación así mismo de 
filtros de control que permiten 
una medición más exacta y 
contínua de los índices de con
taminación. . 

EL DESARROLLO 
UNA FERTILIZACION 

EXI GE 
RACIONAL 

INrlRBA 
A T RAVÉS DE SU O RGAN IZACION COMERC IAL DE F E RT ILIZANTES 

ofrece a la agricultura española: 

ABONOS NITROGENADOS SIMPLES 

SUlFATO AMONICO 21 
NITRATO AMONICO CALCICO 20,5' 
NITRATO AMONICO CALCICO 26 

% N 
% N 

ABONOS COMPLEJOS DE ALTA GRADUACION 

(8-24-16) (8-36-T6) (8-16-24) 

NITRATO AMONICO 33,5 
NITROSULFATO AMONICO 26 
UREA (granulada cristal ina) 46 

% N · 
% N 
% N 
o; o N 

EMPRESA NACIONAL 

(8-16· 24-2 Borax) (12 -24-8) (12-24-12) 
(14-14-14-S) (15-15-15) (20-10-10-S) 

Procedentes de sulfato de Magnesio: 
(15-1 5-6-S-4 MgQ) y (20-10-5-S-4 MgQ) 

DE FERTILIZANTES, S. 
Prhn, 12 Madrid-4: Teléfono 2312900 

A. 

FACTORIAS EN: PUERTOLLANO. PUENTES DE GARCIA RODRIGUEZ. AVILÉS y CARTAGENA 
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CONCESIONARIO DE 

n 
OMEGA 

y 

[TI[±] 
TISSOT 

Aduana,20 

• cocIna 
selecta 

Teléfono 4249 13 

JOYERIA 
RElOJERIA 

ARTICUlOS DE 

REGALO 

PUERTOLLANO 

P." San Gregorio,55 

tfno. 42.19.75 

Carta a 'Carmen del Pozo' 

"Cada arma habla también del 
estilo de la lucha V de la concep
ción de la vida de su portador. En 
el invento, expansión o renuncia 
a una determinada arma radiaca 
en ETHOS" 

(Spengler) 

Querida Carmen, tú carta me ha producido un gran júbilo 
al saber que estás ahora, otra ·vez, llena de urgencias, y habrá vuelto 
a tí aquella animosidad adolescente con que entreten íamos las 
tardes jóvenes de otro tiempo, el nuestro. Estaba algo preocupado 
por tu silencio, manifestación de alguna bulla interior. Ya sé lo 
zarandilla que eres y tu necesidad de hacer, de pensar, de inventar, 

. de imaginar, de hablar. ¡Oh!, hablar. Aquellas siestas henchidas de 
sol y tarde, donde nuestras palabras profanaban el silencio de los 
durmientes, allí, en la temperá sombra del comedor. Las palabras 
romp ían ríuestra timidez con el amor como una lluvia de susurros ... 
Siempre recuerdo tu rostro perplejo ante aquel mito de Perseo en 
el que Zeus toma la forma de una lluvia de oro y penetra en Dánae, 
su madre, a la sazón encerrada en una torre de hiero fuertemente 
custodiada . 

Ya pronto nos veremos y hablaremos de todo esto, más de 
cerca, pues yo espero salir enseguida de esta convalecencia, ya larga 
y pesada . Mi vida. ahora es como un sueño que no termina de des
pertar, aunque presiente el fin . Yo también tengo muchos proyec
tos que deseo contarte y que no hago ahora porque tu carta requie
re toda mi atención y mi alegría . (Una última cosa antes de entrar 
en materia. Dile a Rafa que ya tengo elaborado el proyecto de desa-

. cidez y explotación de los altramuces. Adelántale que en seis años 
y medio los beneficios sobrepasan en un 20 por ciento nuestras 
previsiones) . 

Innegablemente el futuro de Puertollano es preocupante. La 
pulsión de tu escritura delata la gravedad del problema . Ya hablá
bamos de esto en casa de Murias, pero entonces nuestra temprana 
juventud no terminaba de captar la profundidad del asunto. De 
todas formas, no deberías preocuparte excesivamente . Son infini
tos los accidentes de 'un pueblo como para descubrir su sentido, 
que por otra parte, ya sabes, sólo Osiris puede revelar. Desde 
luego que hay que elabqrar una estrategia económica local y co
macal si queremos sobrevivir, incluso generacionalmente hablando , 
Este proyecto tiene que asumir no sólo un sentidr.r económico, sino 
también una significación social, adquiriendo de esta suerte una 
estructura más laberíntica de la que cotidianamente se piensa y se 
imagina como futuro, Te diría más, lo que hay que hacer es ,empe
zar a configurar nuestra particular sociedad civil y por tanto, con
vergentemente, configurar nuestro propio etbos colectivo: recons
truyendo nuestra íntima historia, más por la proyección de nues
tros propios valores presentes que por los modelos pasados; así, la 
historia destaparía nuestra contenida memoria' proyectándose 
colectivamente y reactualizando sus contenidos. . 

Quiero insistir a partir de aqu í sobre un sujeto colectivo que 
me ha parecido poco recurrente en tu carta y que es preciso empe
zar a apelar. El objeto es el de la creación y consolidación de una 

clase economlca comarcal (comercial/industrial/minera/agrícola
ganadera/financiera/ ... poi ítica. Estos serían los sectores potencia
les). No se me escapa que sobre esto habría muchísimas cosas que 
decir y yo no se si mis fuerzas responderán con ' la energía . necesa
ria. (Ya sabes que desde hace tiempo vengo obsesionándome por 
la transmisión a la escritura de mis impulsos energéticos). Lo flue 
sí parecer claro es que para que una clase económica se forme 
como tal hace :falta un proyecto de futuro, y que en este caso 
concreto tiene que responder a Lm criterio de eficacia, r.acionalisan
do -no racionando- los recursos y su distribución. El interés 

, económico tiene qLre quedar inscrito -no subyugado- en una 
estructura de intereses sociales. Establezcamos un universo semán
tico generoso para "lo social", sin intentar en esta ocasión delimi
tarlo, pues ello confundiría mas que ayudaría a la comprensión 
de nuestro objeto. En todo caso, atengámonos a lo que inmediata
mente sugiere esta cualidad, al .nombrarla . 

Pareces dar por sentádo la existencia de este grupo econó
mico. Sin embargo, no acaba de ser transparente este presupuesto, 
porque si bien es verdad que potencialmente se puede sostener este 
sujeto, ciertamente no han conformado una propia clase/grupo: no 
tinen ningún sistema de identificación institucional, no tienen 
figura; no han establecido un. sistema de cristalización para que este 
conjunto aparezca nr'tido y concreto. En el fondo se trata de un 
problema de transparencia, absolutamente necesario para despejar 
el camino hacia la institucionalización de la estructura social 
comarcal . 

Claro que el tema es complejo, porque esta formación dr '1 

que hablamos se escapa a su propio control, ya que implica a secto
res económicos de los que depende en muchos casos, como por 
ejemplo, de casi todo el sistema industrial y financiero de Puerto
llano, en donde el movimiento de capitales queda afectado de una 
racionalización exterior y centralizadora.· Nosotros, ya te lo he 
dicho alguna vez, somos un capitalismo de periferia. Nuestra 
reconstrucción local pasa por la institucionalización de este sujeto 
colectivo. Y en esto, ineludiblemente, quienes tienen que ser más 
agresivos son los propios sectores afectados, pues a ellos se les 
supone un interés particular e intensivo. Ellos tienen que convencer 
con su protagonismo. Ellos tienen que inventar las formas dé su 
acción . ¿Quiénes son "ellos"? Largo me lo fiáis ... En cualquier 
caso, cuando se dice "ellos" se dice también "personas, esto es, 
formas de aparición pública de los hombres y de los grupos 
humanos, Y precisamente, lo que se echa en falta es la personalidad 
de este sujeto . 

Ultima cosa. Respecto de esa investigación de base que que
reis montar, que tu llamas jocosamente "libro blanco", pienso 
que deberíais plantear con más profusión este tema del que 
venimos largando. Aparte, una observación previa sobre esta inves
tigación, cual es el riesgo que se corre de quedarse en un informe 
de "expertos". Eficazmente, su elaboración tiene que impulsar 
una movilización colectiva, más que una operación de gabinete. 
Pero en fin, de esto ya hablaremos. 

Entre tanto querida Carmen, deja algunos ratos para la poesía, 
tuya, voces de cerro en una tierra recia y cruda, sin ángeles en el 
inmenso cielo. 

Ya el sueño sólo me da para poner fin a esta madrugada. 
Sueños y besos, mil. 

JUAN TRILLO 
25 
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Gitanos: Marginación y esperanza 

Juan Antonio Santiago. Tani: 
Un Gitano sencillo y ejemplar 

Todos los estudiosos del pueblo gitano coinciden en señalar 
que los no-gitanos,.los payos, nos comportamos con los gitanos se
gún idea fija, preconcebida, que viene de siglos y es muy difícil 
de erradicar. Según esa idea el gitano es vagabundo, nómada, pere
zoso , sucio, etc.' Y conforme a tal, lo tratamos, o lo solemos tratar, 
los payos. Pero como toda idea preconcebida, ésta también tiene 
mucho de falsa e interesada, y si la seguimos utilizando es porque 
nos viene bien para justificar nuestro desdén -y a veces, nuestro 
desprecio- hacia un pueblo que no comprendemos y cuya forma 
de vivir nos molesta. 

Una de las faisedades de esa 
idea es que el gitano es un pue
blo nómada. Al menos en Espa
ña eso ya no es en absoluto 
cierto. De los 300.000 gitanos, 
que se considera hay en nues
tro país, sólo un 5 por ciento 
ejerce el nomadismo; el resto 
están asentados en los barrios 
periféricos de las grandes o me
dianas ciudades, o en pueblos 
más pequeños. En sus asenta
mientos realizan, por lo gene
ral, los oficios más diversos: 
vendedores ambulantes, cha
marileros, fabricantes de obje
tos de madera o cobre, trabaja
dores agrícolas eventuales, yen 
algún caso, relativamente ex -

cepcional, empleados. 
Tal es el caso de nuestro 

personaje de hoy, Juan Anto
nio Santiagp Amador, más co
nocido por Tani. Un paisano 
nuestro, de 31 ,años, casado y 
con un hijo, que vive en la calle 
del Callao, cerro de S. Sebas
tián, y que trabaja en los Servi
cios de Limpieza del Ayunta 
miento . 

"De pequeño fuí a clase al 
Colegio de la Virgen de Gracia; 
los estudios se me daban bien, 
y saqué el Certificado de Estu
dios Primarios. A los 12 años 
tuve que dejarlos y empecé a 
trabajar, en la construcción, 
con Santos Corchero. Allí estu-

Gitanos, una raza de siglos 

Los gitanos son pueblos n6madas, procedentes en un 
principio de la India, y que se establecieron más tarde en 
Africa del Norte, Europa y posteriormente en América . 

En España hay entre 200.000 y 400.000, y en todo el 
mundo son entre & y 10 millones. 

,A España llegaron en el siglo XV, procedentes de Hun
gr ía y Centro-Europa. Al resistirse a hacerse sedentarios, se 
les persiguió y se les expulsó varias veces del país, hasta que 
Carlos 111 , a finales del siglo XV 111 , adopt,ó hacia ellos una 
actitud más tolerante. A partir de ah í se les ha ido recono
ciendo, poco a poco, la igualdad de derechos en el terreno 
formal, aunque se integración en la sociedad es todavía muy 
escasa. Se organizan en clanes , tribus y grupos, con un enor
me sentido de la solidaridad entre sí. Los gitanos se casan, 
normalmente, con miembros de su raza . Conservan sus ritos y 
tradiciones, aunque la influencia de la televisión y los meca
nismos de la sociedad il")dustrial les obligan a renovarlas y 
adaptarse a los sistemas de vida imperantes. 

Tienen su sistema de justicia propio y su cód igo de 
valores; los delitos más graves para ellos son el robo, el enga
ño, la estafa, el abandono del hogar, la falta de respeto a los 
ancianos, el abuso sexual y la ofensa a la memoria de los 
muertos. 

La lengua gitana - el caló- deriva directamente del 
sánscrito; los gitanos españoles utilizan normalmente el caste
llano con algunas palabras de caló para determinadas cosas. 

ve hasta los 18 años, y .después 
trabajé para otros contratistas. 
y a los veinte años, me casé 
con Nati, primero por el rito 
gitano y luego por la Iglesia ". 

El matrimonio gitano, mu 
chos lo saben, consiste ~n tina 
gran ceremonia, que a veces 
dura varios días, cuyo momen
to crucial es aquél en que muje
res del clan comprueban la vir
ginidad de la novia. Tras este 
requisito, y siguiendo la fiesta, 
la pareja saca al patio el ajuar 
de su nueva casa --sábanas, cu
biertos, regalos, vestidos, ador
nos, etc.- y el resto de los in
vitados completa este ajuar con 
otras donaciones, en metálico o ' 
en especie. El noviazgo prácti 
camente no existe. El padre del 
joven, conocedor de los senti
mientos de su hijo hacia deter
minada chica, la solicita al pa
dre de ésta, el cual , si no tiene 
inconveniente en el muchacho, 
accede. 

Tani conoció a Sl,J mujer, 
Nati, en Jaen, de donde es ella , 

y donde siguen viviendo sus pa
dres y sus siete hermanos. 

"Nosotros somos católicos 
-dice Tani- pero hay muchos 
gitanos que se casan por la Igle
sia para obtener los papeles y 
poder funcionar en regla ". 

Tani es el dueño de su pe
queña vivienda, desde el año 
75, y desde el 78 trabaja en el 
Ayuntamiento. 

"Tuvimos que hacer un exá
men de Cultura General. Nos 
presentamos 70 y sólo había 
12 plazas, pero yo aprobé. Pri
mero trabajé en Parques y Jar
dines. ,Después me saqué el car
net de qmducir, de primera, y 
me pasaron de conductor a los 
camiones de recogidas de basu
ra. Vivo un poco al revés, cuan
do estoy de noche. Me levanto 
al mediodia y después de co
mer, solemos ir a casa de mis 
padres; ceno temprano y me 
voy a trabajar". 

"Mi familia procedía de Al
bacete; cuando llegaron aquí, 
yo tenía doce años. Somos 

ocho hermanos y todos vivimos 
aquí, en Puertollano . Ni mi pa
dre, ni los denuis hermanos tie
nen ahora trabajo , así que ten
go que ayudarles como puedo. 
Sólo uno trabaja en la antigua 
Paular, con un contrato tempo
ral. Otro, Rafael, estuvo traba
jando también en el Ayunta
miento, en Obras, pero ya se le 
acabó también el paro y ahora 
no tiene nada. Todos tienen su 
casa; estamos ya hartos de an
dar de arriba abajo por los ca
minos y los olivares". 

En este punto de la conver
sación, sale el tema de la ayuoa 
que reciben de Cáritas. 

"Si no fuera por ellos, mu
chas familias gitanas no sal
drían adelante ". 

Cáritas les vende los produc
tos básicos a mitad de precio, y 
la diferencia la sufragan ellos 
con las cuotas y donativos que 
reciben. También les ayuda a 
encontrar piso, a sacarse el car
net de conducir o a rellenar la 
documentación que precisen. 

Además de todo esto, Cári
tas tiene una escuela-puente en 
La Soledad , donde unos cua
renta y cinco niños - gitanos en 
su mayoría- aprenden a leer y 
escribir. Sor Josefina es el alma 
de toda esta iniciativa. Tani le 
ayuda a enseñar a los niños. 
"Al principio -nos relata la 
hermana- había allí una escue
la nacional y una maestra, pero 
la acabaron por suprimir por 
falta de niños. El problema que 
tenemos con los niños gitanos 
es que empiezan a estudiar 
muy tarde, a los 8 ó 9 años. 
Después intentamos matricular
los en Colegios Nacionales, 
pero los padres los sacan como 
máximo a los 13 años. Es muy 
difícil cambiar esta mentalidad 
-acuerdan Tani y Sor Josefina. 
Vivimos en un ambiente muy 
diferente que no valora apenas 
la enseñanza y la cultura ". 

Pero con ser este un proble
ma grave lo que más preocupa 
a ambos, y por supuesto a los 
afectados, es la falta de vivien
das accesibles para ellos. 

"Tenemos cuatro o cinco fa
milias que en este momento es
tán durmiento en la calle; una 
de ellas tiene 8 hijos. Hemos 
hecho muchas gestiones en el 
Ayuntamiento, pero no hemos 
podido resolver nada. Los pisos 
de las "630" son demasiado ca
ros para ellos. En nuestra opi
nión una posible solución po
dría ser la del Barrio de San 
Francisco. Allí, según nuestras 
noticias, se construyeron casas 
para familias necesitadas, en la 
llamada "Operación Mina ", y 
ahora hay gente que sigue vi
viendo en ellas, pero que está 
en una posición más desahoga
da, y que podrían, tal vez, pa
gar un alquiler en otro barrio 

mejor. Nos gustaría que él 
Ayuntamiento nos dijera qué 
se puede hacer en este sentido. 
Realmente hay varias familias 
que están viviendo detrás de 
una escuela, de unas tapias, en 
casas semi-derruidas, sin techo , 
sin suelo ". 

El acuerdo en este punto es 
total: si las cosas están mal pa
ra todos, en cuanto al trabajo, 
para los gitanos mucho peor. 
Encontrar un empleo es poco 
menos que imposible, y eso les 
lleva a tener que buscarse la vi
da mediante la venta ambulan
te, de chatarra, telas o produc
tos alimenticios, pero tampoco 
eso les deja mucho margen. 
Muchos de ellos apenas obtie
nen mil o dos mil pesetas los 
sábados, en el mercadillo, para 
toda la familia y para toda la 
semana, y con ese dinero bien 
poco se puede hacer . 

En la conversación con Ta
ni, siguen apareciendo notas 
sueltas sobre sí mismo, y sobre 
los gitanos. 

"Mi trabajo me gusta y me 
llevo muy bien con mis compa
ñeros. Cuando tengo algún 
tiempo libre me gusta leer -es 
socio del Círculo de Lectores y 
tiene varios libros en el apara 
dor del saloncito- y ver la tele
visión, aunque no en exceso. 
El fútbol no me gusta dema
siado ". 

A Nati, su mujer, enemiga 
acérrima de las fotograf ías 
-por más que lo intentamos'
sí parece gustarle más la tele. 
Se ha acostumbrado, nos dice , 
al horario de su marido y no 

parece importarle demasiado . 
Va al mercado dos veces en se
mana, y cuando Tani tiene ' 
vacaciones bajan hasta Jaen a 
ver a su familia. De sus ocho 
hermanos, sólo el padre y un 
hermano tienen trabajo -tam
bién en el Ayuntamiento- . 

Durante la charla están tam
bién presentes Rafael, otro her
mano de Tan;' actualmente en 
paro, con su mujer - encinta
y su hija. Viven en el barrio de 
El Pino y él estuvo trabajando 
antes en la pavimentación de 
calles, por cuenta del Ayun
tamiento. 

"La Navidad -nos dice Ta
ni- la pasaremos toda la fami
lia en casa de mis padres. Com
praremos lo que podamos e in
tentaremQs pasarla lo mejor 
posible". 

Tani es un hombre querido 
y respetado en su barrio. Miem
bro activo de la Asociación de 
Vecinos "El Carmen", se le pu 
do ver en las últimas fiestas 
despachando bebidas en el chi
ringuito que montó la Asocia
ción, y ayudando en el montaje 
de la carroza de Ferias, y en 
todo lo que hizo falta. 

Un hombre bueno, en defi 
nitiva, rodeado de problemas y 
lleno también de esperanza y 
ganas de seguir luchando para 
sacar adelante a unas familias, 
y a un pueblo que apénas po
see más que su propia esperan
za y el orgullo por sus tradi
ciones seculares. 

ALFONSO G. CALERO 
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En la Residencia de Pensionistas (630) 

Semana Homenaje a 
nuestros mayores 

Entre otros actos, 
la Banda Munici
pal de Puertollano 
ofreció el último 
día un interesante 
Concierto 

El día 15 de Noviembre pa
sado, conocimos el interior de 
la nueva Residencia de Pensio
nistas, ub icada ar norte de la 
Barriada 630. Fuimos con el 
propósito de escuchar y Qrabar ' 
el concierto que la Banda Mu
nicipal de nuestra ciudad, ofre
cía en esta Residencia. Después 
supimos que se celebraba la 
"SEMANA HOMENAJE A 
NUESTROS MAYORES"; me
jor dicho, se finalizaba con el 
concieno del domingo, último 
día; semana homenaje, cuya 
celebración y organización hay 
que agradecer a la asistenta so
cial , M~ José y Junta de Gobier
no, que llevaron a cabo los trá
mites ante el alcalde para que 
la Banda Municipal ofreciera el 
concierto. 

, La extraord inaria impresión 
que nos causó los interiores de 
la Residencia, nos hizo pensar 
que, salvo casos excepcionales, 
nuestros mayores residentes en 
ésta, no echarían de menos sus 
domicilios. Las instalaciones, 
tanto para personas casadas, 
como solteras, son envid iab les. 
Varias salas ,de estar, bar-<:afe
tería, un gran comedor conti
guo a una 'moderna cocina, sala 
ded icada a trabajos manuales, 
peluquería de señoras y caba
lleros con los utensilios más 
modernos, amplia habitación 
dedicada a gimnasia y rehabili
tación, salón de cine, enferme
ría asistida por un m~ico, dos 
practicantes y tres enfermeras, 
y un largo etc., que nos llevaría 
mucho espacio; todo ello es, 
sin ,duda, lo menos que mere
cen nuestros mayores. Y esto 
fue lo que se les ofreció en la 
semana del 9 al 15 de noviem
bre: 
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El lunes por la mañana, vino. 
aperitivo en la cafetería. ' Por la 
tarde, proyección de la película 
"El Cochecito", 

El martes, por la mañana, 
nueva proyección de la misma 
película. Por la tarde, baile en 
el recinto de la Residencia, 
amenizado por la Rondalla del 
Hogar del Pensionista. 

El miércoles, a las 11, con
curso de tute, ajedrez, dominó 
y billar; cuyos ganadores por el 
orden citado, fueron lossiguien
tes: Francisco García Mingui
lIán y Roberto Rivera Castro; 
Cecilio Pérez Postilla; Francis
co Cumplido Manzanedo y Ho
norio Escribano Tol ín, y Enri
que Passegge Montes, a los que 
se les entregó los premios co
rrespondientes, por parejas e in
dividualmente. Por la tarde, 
proyección de la pel ícula, "Un 
rayo de luz". 

El jueves por la mañana, 
nueva proyección de "Un rayo 
de luz';. Y por la tarde, la pe
I ícula "Dónde vas Alfonso XII". 

El viernes, nueva proyección 
de "Dónde vas Alfonso XII". 
Y por la tarde CANTE F LA
MENCO, por "Manolo El Ca
no" y "Pepe El Pinto". 

El sábado, por la mañana, 
proyección de la pel ícu la "El 
gran golpe". Y por la tarde. 
baile amenizado por la Ronda
lla del H. del Pensionista. 

Y el domingo, último día, a 
las 11,30, concierto extraordi
nario ofrecido por la Banda Mu
nicipal de Puertollano; que In
terpretó, bajo la dirección del 
maestro Parla Candenas, las, 
obras siguientes: "Fiel", "Pepi
ta Greus", "La Rosa del Aza
frán", "El Huésped del Sevilla
no", "El Sitio de Zaragoza" y 
"Poeta y ' Aldeano"; obras 
todas ellas muy aplaud idas, que 
en su totalidad conocían muy 
bien nuestros' mayores; llegan
do a tararear algunos de ellos 
en sus butacas, ciertos pasajes 
de las más conocidas, como 
-por ejemplo- "La Rosa del 
Azafrán" y "El Huésped del 
Sevillano". 

Y con otro éxito de nuestra 
banda de música, cuyo director 
y músicos, después del concier
to fueron agasajados con felici
taciones, muestras de afecto y 
un aperitivo con bebidas, finali 
zó la "SEMANA HOMENAJE 
A NUESTROS MAYORES" , 

Nosotros Salimos del bulli
cio y nos despistamos durante 
unos minutos, que aprovecha
mos para conocer al residente 
más anciano, y , con él charla
mos un rato para conocer algo 
de su larga vida. 

-¿De dónde es VD.? 
-Soy de Granada y nací el 

n de marzo de 1889. 
-¿Está casado o soltero? 
-Estoy viudo por segunda 

vez. Me casé dos veces y tengo 
tres hijos del primer matrimo- ' 
nior 

-¿Dónde empezó su vida de 
trabajador? 

-Pues, en Villanueva del 
Duque. Allí estuve unos años 
trabajando y después me trasla-

daron a Puerto llano, minas de 
PeñarroYa. Estó' fue en 1916. 

-¿En qué mina trabajó? 
-Estuve en el "Pozo Nor-

te"; pero no en el interior. Yo 
era encargado de las cribas, y 
con este cargo me jubilé. 

-.!Me quiere decir alguna 
cosa de interés en su vida?' 

-De interés, para mí, le pue
do decir que estando en Africa 

me dieron tres condecoraciones 
en Melilla y Tetuán, los años 
191'0, 1913 Y 1914, en la gue
rra de Melilla . También me-die
ron otra en Aviación , San Ja
vier. 

- Total que me encuentro 
ante un gran personaje. 

Nuestro ' anciano. Francisco 
Rodríguez, un tanto emocio
nado, tal vez recordando y año
r¡mdo aquéllos años de su ju
ventud, nos responde sencilla
mente con una leve sonrisa: 

-Nada de personaje. Soy un 
hombre ya con 92 años que vi 
ve tranqúilo en esta Residencia. 

-¿A gusto o disgusto? 
-Aquí estoy muy bien y 

muy a gusto. No me hace falta 
de nada. Tengo cuidados muy 
buenos, por parte de los jefes y 
médicos, así como del personal 
de la Casa y Junta de Gobierno. 
Soy respetado por todos que es 
la mayor alegría y satisfacción 
de mi vida. 

-¿Esto quiere decir que es-
tá Vd. contento? 

-Sí, muy contento. 
-¿Quiere decir algo más? 
-Pues, dar las gracias por 

todo lo que hacen por mí. 
Estoy muy agradecido, y espe
cialmente a la Junta de Gobier
no, que ' está haciendo mucho 
por nosotros. 

EllAS ZAMORA 

Calalrava , s. 8. 
EN VANGUARDIA DE LA INDUSTRIA PETROQUIMICA ESPAÑOLA 

MARLEX, polietileno alta densidad 
SOLPRENE, caucho sintético 
PHILBLACK, negro de humo 
Butadieno 

Fábricas en PUERTO LLANO (C. Real), GAJANO (Santander) y 
POBLA DE MAFUMET (Tarragona) 

Oficinas centrales en MADRID: Avda. del General Perón, 29 - Tel. 4555800 
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Empresa para la Industria Química. S. A. 

Ofrece a la Industria Española ,desde su Planta de 

PUERTOLLANO 

Estireno monómero, óxido de propil~no y glicoles 

propilénicos, dentro de las' especificaciones 
, 

mas 

exigen tes requeridas para todos los usos 

industriales de estos productos 

Entrevistamos al Concejal de Relaciones Ciudadana. 

Santiago de Tera. 

de Vecinos son 
problemas. de 

"Las Asociaciones 
~rganizada ante los 

la respuesta 
los Barrios" 

- ¿Qué cometido tiene la 
ConcejaUa de Relaciones Ciu-
dadanas? . 

- Como su nombre indica, 
esta Concejal ía tiene como co
metido la colaboración con to
das aquellas organizaciones que 
pueden ser promovidas por los 
Vecinos para la mejora enten
dida en sentido amplio de las 

. condiciones de vida del Barrio 
donde viven, siendo las más 
caracterizadas las Asociaciones 
de Vecinos y de Padres de 
Alumnos. 

. - ¿Podrta recordarnos qué 
es una asociación de vecinos? 

- Las Asociaciones de Veci
nos .son la respuesta 'organiza
da de los Ciudadanos ante los 
probemas que tienen los Ba
rrios. Problemas que son inúlti
pies y que pasan desde la falta 
de viviendas, calles sin asfaltar, 
necesidad de puestos escolares, 
transportes inadecuados, cares
tía de la vida, falta de cultura ... 

Las Asociaciones de Veci
nos son Organizaciones legales 
creadas por los propios vecinos 
de un Barrio, donde pueden 
participar todos los ciudadanos, 
sea cual fueren sus ideas poi í
ticas, religiosas, etc. Las Aso
ciaciones de Vecinos son inde
pendientes de cualquier organi
zación política, sindical, etc. 
No tienen fines lucrativos, sien
do la cuota de 25 pesetás por 
socio y mes, que se destinan a 
sufragar los gastos de la Aso
ciación . 

- ¿Cuáles son los fines con
cretos de 'las Asociaciones de 
Vecinos? 

- Las Asociaciones de Ve
cinos son Organizaciones de
mocráticas abiertas al diálogo y 
la participación, tanto en su 
vida interna como en sus rei
vindicaciones y gestiones. 

Las Asociaciones de Vecinos 
tienen como fines los siguientes: 

La defensa y mejora de las 
condiciones materiales de la 
vida de los Vecinos. 
La ' Organización de Activi
dades Sociales, Culturales y 

recreativas, que vaya propo
niendo un modo de vida 
más humano y solidario. 
La realización de las Fiestas 
Populares de las Barriadas y 
la recuperación y la búsque
da del origen de nuestras 
tradiciones. 
La Organización de los Veci
nos por encima de sus fines 
ideológicos y poi íticos. 
La Participación de 'Ios Ciu
dadanos en los distintos ni
veles de gestión de la Asam
blea pública. 
- ¿Cómo se potencia desde 

su Concejalta la participación 
ciudadana? 

- Se potencia de manera 
diversa. En primer lugar infor
mando continuamente de lo 
que es una Asociación de Veci
nos y para qué sirve. En segun
do término recogiendo toda 
clase de problemas que a título 
colectivo o individual plantean 
los Vecinos sobre los proble
mas concretos: pavimentacio
nes, centros cívicos para reu
nión, alumbrado público, etc. 

En último lugar canalizando 
a .Ia Concejal ía correspondiente 
la tramitación de la petición. 

Hay diversas actuaciones de 
esta Concejal ía que demuestran 
la diversidad de peticiones que 
debe canalizar . 

Para referirnos a las últimas, 
diremos que hace pocas sema
nas con motivo de la turbiedad 
que mostraba el agua potable 
recib í varias visitas de vecinos 
preocupados por el tema; ello 
dio lugar a reiterados ruegos 
de este Concejal a la Comisión' 
Municipal Permanente para que 
se estudiara y resolviera el pro
blema . Hace unos d.ías, con 
ocasión de la aparición de una 
gan nube de polvo blanco en el 
Complejo I.ndustrial (que más 
tarde supimos que proced ía 
de ENFERSA), presenté otro 
ruego a la Permanente para que 
se pidíeran explicaciones a la 
Empresa causallte dé la po
lución. 

- ¿Qué participación existe 
por los vecinos e.n los temas 
municipales? 

- La participación de los 

Vecinos de Puertollano es acep
table como lo demuestra la 
existencia de 9 Asociaciones de 
Vecinos, que cubren todo el 
Casco Urbano, excepto la Zona 
Centro; que todavía carece de 
Asocación. A pesar de ello 
vemos una cierta falta de parti
cipación, que, tal vez, se deba 
al desconocimiento del papel 
que pueden jugar estas Organi 
zaciones, a la falta de experien
cia de todos. 

Desde la existencia de Ayun-

tamientos Democráticos, las 
.Asociaciones se están acercando 
a su verdadera dimensión: con
seguir y demostrar que la cons
trucción de la Ciudad se hace 
desde abajo. 

- ¿Con qué medios cuenta. 
para esta ConcejaUa? 

- Los medios son económi
cos y' técnicos. En lo económi
co, para .este ejercicio, el pre
supuesto de esta Concejal ía 
estaba en seis millones de pese
tas. Cinco millones para el em
plazamiento de un nuevo ' Cen
tro Cívico, quinientas mil pese
tas para subvencinones a las 
distintas Asociaciones de Veci-

nos para actividades culturales 
o recreativas, y las otras qui
nientas mil pesetas para el res
to pe Asociaciones existente.s 
en nuestra Ciudad. 

Las subvenciones se dan 
cuando existen peticiones debi
damente razonadas, cuantifica
das y bajo programa, el cual se 
discute primero en comisión 
para después pasarlo en pro
puesta al Organo superior, 
Comisión Municipal Permanen
te . .En esta se da su aprobación, 

si el proyecto es razonable y 
de interés social y cultural. 

En cuanto a los medios 
técnicos, lo más destacable es 
la colaboración de los Servi
cios Municipales en todo lo que 
pueda servir para el desarrollo 
de la Asociación y sus activida
des: desde la asesoría jurídica 
sobre como tramitar un expe
diente personal de un vecino, 
al montaje del alumbrado y es
cenario para una Fiesta de Ba
rriada hay toda una serie de co
laboración del Ayuntamiento. 

- ¿Cuáles son los proyec
tos de su ConcejaUa1 sobre 
centro ct'vicos? 
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- Contando con el Pleno 
de la Corporac ión y si el presu
puesto económico lo permite, 
este p róx imo año se iniciará la 
construcc ión de dos nuevos 
Centros Cívicos como'mínimo. 

Se conti nuará con la poi ít i
ca de construcción de Centros 
Cívicos en las Barriadas . Como 
se sabe, en el año 1981 se ha 
inaugurado el Centro Cív ico d e 
la Barr iada 630 y está practica
mente conclu ído el de la Ba
rriada San Sebastián, ub icado 
en el antiguo Colegio C!!rvantes ' 
si t Lrad o al f inal de la calle Le
panto tenemos qu e decir que 
aunq ue esté un poco retirado 
del núcl eo central del Barrio, 
co n la b uena pav imentación 
de las cal les es de fác il acceso. 

- Para los ' Vecinos del Barrio 
San Sebastián (" Asociación El 
Carmen" ) esperan su próxima 
fi nalizac ión d e las ob ras con 
una gra n il usión, pues por pri
mera vez t endrán algo en su Ba 
rri o en donde poder fomentar 
la Cultu ra. 

El primero constru ido gra
cias a l t'esón incansable de los 
Vecinos de este Barrio, con su 
Ju nta Directi va a l f rente en las 
rei vind icaciones al Min isterio 

de Obras Públicas y Urbanis
mo, para conseguir el ruinoso 
Edificio (1) donde hoy está ubi
cado el mencionado Centro, 
para el cual no faltó su p resu
puesto económico y el total 
apoyo de la Corporación para 
que unos tras otro!j. estos Cen
'tras cada día sean una realidad. 

'Para 1982 está previsto con
tinuar en otros Barrios que hoy , 
carecen de instalaciones ade 
cuadas. 

Una pregunta importante, 
que nos hacen continuamente, 
es ¿dónde se hará el próximo 
Centro Cívico? 

Para contestar a quienes ello 
preguntan hay que decir que el 
Ayuntamiento todavía no ' ha 
tomado una decisión ,cara a 
1982, pero que se concretará 
en las próximas semanas, cuan
do se avance en la elaboración 
de los presupuestos del año 
que viene . 

Hay sin embargo una Aso
ciación, la de "CAÑAMARES" 
que viene proponiendo la re
conversión de la antigua fábrica 
de curtidos, edificio de robusta 
construcción (hoy propiedad 
municipal) en Centro Cívico. 
Podría ser, en nuestra opinión, 

una buena solución pues la na
ve tiene unos 500 metros cua
'drados de superficie; además 
quedaría en la parte trasera una 
pequeña zona para parqu,e in 
fantil para la expansión de los 
niños, y poder cambiar el ce - , 
mento por zonas verdes y jardi
nes. 

Un factor importante es en
contrar los sitios adecuados 
donde ubicarlos, y que lo ideal 
ser ía lo más céntrico posible 
del area de' la Asociación, en 
donde se construyan. 

Para que las Asociaciones se 
puedan desarrollar, ya 'que en 
estos momentos pasan por 
grandes dificultades pdr farta , 
de locales en los Barrios, _ 

Quiero que quede constan
cia de que esta Concejal ía lo 
mismo que toda la Corporación 
no tiene preferencias por algún 
d etermi,Fl'aOo Barrio, concocien
do las necesidades de todos y 
cada uno , pero es d ifíc il e l 
tomar - las decis iones cuando 
las necesidades están t an igua
ladas y el presupuesto no es 
el que nos gustaría aplicar, 
pues son muchas las necesida
des de Puertollano en otras 
Areas. 

Libros 
"El Hoipital di los D.rmidls" 
Autor: Francisco 

Garcia Pavón 
El Hospital de los dormidos 

es otra novela policíaca de Gar
cía Pavón. Es o riginal y gracio
sa, gracias éi la plasticidad de 
su lenguaje, la sorna de su rea
lismo, el trazado d e los t ipos y 
la prosa tan sorpresiva del au
tor, que hast a refleja la socie
dad de su pueblo, sin el menor 
parcialismo . 

Francisco García Pavón, na
ció en 1919, es natural de To
melloso (Ciudad Real), marco 
hab itual de la mayor parte de 
su obra . Doctor en Filosofía y 
Letras , Catedrático de Histo ria 
de la Literatura' Dramática en 
la Real Escuela Superior de Ar
te Dramático, crítico teatral. 
Despuntó con " Cerca de Ovie
do", finalista del premio Euge
nio Nadal en 1945. Poster ior
mente -después de ser finalista 
varias veces- lo consigue en 
1969 con "Las Hermanas Colo
radas". Aparte sus otras nove
las, han abundado los libros de 
narraciones breves, con gran 
sentido crítico de la problemá
tica española . 

_. creación de ambientes 
_. planos y proyectos' 
_. presupuestación 
~·dirección de 

GRACIp¡p.--~ 
RODRIGUEZ 

obra 

N\EDRA 
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Entrevista Con Juan Antonio Hidalgo Aloneo (1) 

Presidente de la Comisión de Urbanismo y 
Concejal Delegado de Tráfico 

"El mejor-método para mejorar él 
tráfico, es la concienciación de 
los ciudanos" 

-¿Hay muchas deficiencias 
en cuanto al tráfico? 

-Bueno esta contestac ión 
podría ser extensísima, pero 
trataré de red uc irme al máxi
mo. Tráfico y ci rcu lación son 
dos sinó nimos y en ellos inter
vienen la vía, el vehículo y las 
personas. También intervienen 
por otro lado, para hacer cum
pl ir las leyes que al efecto exis
ten, unos agentes de la autori
dad y un material necesario 
para realizar sus operaciones, y 
a estos cinco conceptos ajusta
ré mi contestación. 

luminosas, en suma, los veo en 
cuanto al tráfico, altamente 
inocentes, ignorantes, e irres
ponsables para ellos m ismos, 

milia. Quisiera que aplicaran 
esta máxima y que la grabaran 
en el sa lpicadero de su auto
mó vil"para recordarla siempre: 
LA,VULNE RACI ON DEL CO
DIGO DE LA CIRCULAC ION 
ES UNA IN FRACCI ON y 
UNA ACCION INF RACTORA 
CULMINA SIE MP RE EN UN 
ACC IDE NTE; accidente que 

mal conductor que los trata 
mal y peor los conserva. 

En cuanto a los agentes para 
hacer cumplir las leyes creo 
que se necesitan más, no para 
sancionar, sino para ayudar, 
aconsejar e imponer una con
ducta correcta, que con la sim
ple presencia de ellos se efectúa . 
A la vista de ~n agente de trá-

En cuanto a vías, como vías 
para ser rodadas , ha habido de
ficiencias y las sigue habiendo 
dado que aún no se ha puesto 
en marcha el plan vial, pero 
bueno, a excepción de la perti
nente señalización y ordena
ción, a las v ías, en cuento a fir
me, alumbrado, acerado, etc., y 
contando con la reparación de 
la travesía de la N-420 , le pon
dríaun9 . 

' sin pensar que la vía pública 
llene pertectamente delimita ' 
das las zonas del automóvil 
y del peatón, por tanto están 
perfectamente delimitados los 
derechos de cada uno, zo
nas que han de respetar , aun · 
que no sea nada más que por 
principio de conservación , por 
que en caso de ser alcanzado 
por un vehiculo él' lleva la peor 
parte , y que esto es fácil, y 
digo que lleva la peor parte 
porque el vehículo es una má 
quina dotada de una velocidad 
y una estructura de acero, cha
pa, vidrio y plást icos que se 
mueve a espensas de unas ma
nos expertas o inexpertas y 
pendiente de una mecánica que 
puede fallar . Concretando, el 
peatón con esa ind iferencia con 
que la mayoría de las veces usa 

------

Así pues, podemos dec ir 
que en las vías de deficiencias 
muy pocas . 

En cuanto a personas, a es
tas las d ivid iremos en dos, pri
mero los peatones, a los que en 
términos genera les los califica
ría con un tres, si, la mayoría 
de ellos cruzan la calzada por 
donde les apetece, incl uso 
habiendo próximo u n paso de 
peatones, no saben o no q u ie
ren hacer uso de e llos, muchas 
veces cruzan la ca lzad a en obli 
cuo, aumentando por ta nto el 
riesgo para ellos , en, lugar de 
hacerlo perpendicular; o pasean 
la calzada longitudina lmente 
sin usar las aceras que ha n sido 
concebidas y constru idas para 
ellos, no respetan las señales 

' la vía pública, me da a enten· 
der que quiere verse en la 
U.V.I. .. Ojo, si al principio los 
califico con un tres , es porque 
ca l ifiqué la conducta general de 
todos, aunque hay que recono 
cer que también los hay que se 
'merecen un diez . Todo lo que 
apunto creo ql!e es falta de pre
paración. 

Los conductores, son aún 
más irresponsab les, al menos 
una gran parte de ellos, y si al 
peatón, la ma la conducta en 
materia de tráfico se le puede 
perdonar en a lgo, al conductor 
no se le puede perdonar casi 
en nada, por el mero hecho de 
ser conductor, ya tiene la obli 
gación de conocer e l cód igo o 
al menos, las normas y señales 
más elementales, porque la má
quina q ue conducen puede ser 
morta l, y en una mayoría de 
los casos no sólo va contra los 
demás, sino contra él y su fa-

. \ " . ,. 

-. ' f " , • ., ...,,;' 

puede ir desde un simple susto 
para él y los d emás, pasando 
por roces y colisiones, hasta la ' 
muerte de una o varias persa' 
nas y dado el precio con que 
pagamos una infracción, no 
c reo que merezca la pena hacer 
caso o miso al código y campa
ñas sobre seguridad vial. Tam
bién conducto res los háy que 
merecerían u n diez, pero hay 
una gran mayo ría que merecen 
un cero . Aq u í no podemos ha
blar de falta de preparación , 
sino de exceso ,de ego ísmo y 
desidia y defecto de civismo. 

En este caso sí existe una 
gran d eficiencia (los veh í cu
los). Estos son los menos cul - ' 
pables, porque si están mal cui
dados, fallan y producen acci 
dentes 'es co nsecuencia de un 

fico la mayorla de los conduc
tores ~ambian su forma de con
ducir considerablemente en 
sentido positivo. 

En cuanto a los agentes mu 
nicipales, quiero aprovechar 
esta ocasión que me brindas, 
para decirle al ciudadano que 
las misiones del guard ia son' las 
de INFORMAR; SOCORRER 
Y AYUDAR. Al guardia hay 
que verlo como un amigo , co
mo un servidor del pueblo y 
para el pueblo, lo que o<;urre , 
es que en su servicio tiene que 
denunciar cualquier infracción, 
porque si la permite , permite 
que un ciudadano cualquiera 
vaya en contra y se aproveche 
de los derechos del resto del 
colectivo, aquí debe de denun
ciar al infractor con el fin de 
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ayudar a los demás . Entonces 
el infractor 'que no está prepa
rado para ser denunciado con
sidera al guard ia, pues no sé, 
quizá como un dictador, un 
sádico, o quizá como una mala 
persona, cuando realmente la 
mala persona es el infractor. . 

Un caso curioso, cambiemos 
ahora los términos y pasemos a 
ese infractor, a ser un ciudada
no normal y que otro ciudada
no tome el papel de infractor 
fastidiando, molestando o ' 
creando un peiigro para el an 
terior, entonces aparece el guar
dia y denuncia el caso y ahora 
el antiguo infractor que se da 
cuenta que el guarda defiende 
sus derechos, lo ve extraordina
rio y justo . Quiero recalcar que 
la acción de denunciar por 
parte del guardia es una acción 
ingrata, pero no hay más reme
dio, si ' realmente quiere ayudar 
a los demás. 

-¿Cruil va a ser el nuevo 
Plan Vial? 

-Bueno, esa es otra extensa 
contestación, pero seré lo más 
breve posible. 

El P.S.O.E. desde las elec-
ciones Municipales, tiene pre
visto realizar un plan General 
de Tráfico en nuestra ciudad, 
por motivos varios y casi siem
pre económicos, quizá no haya 
podido prestar la atención que 
deseaba, pero bueno, desde ha_o 
ce casi un año se acometió el 
tan deseado plan, poniéndolo 
en manos de la Jefatura Provin
cial de. Tráfico y esta a pro
puesta de la Dirección General 
de Tráfico, designó dos presti
giosos técnicos a dicha labor, 
¿y cuál es el resultado? pues 
que el plan General de Tráfico 
está casi terminado Y Ojo, que 
sepas, que un Plan General de 
Tráfico no se háce en un rato, 
ha habido que realizar aforos 
en determinados lugares, medir 
anchura de calles, tantos por 
cientos de desniveles, contar 
señales, comprobar compacta
ción de pavimentos, comprobar 
ubicación de lugares públicos y 
lugares d.e gran afluencia, horas 
y días especiales, etc . en suma, 
una larga aunque callada labor. 
Ya sólo nos resta discutir algu· 
nas cuestiones y matizar otras, 
que creo que son de poca em· 
bergadura, ponerlo en marcha, 
realizarlo y concluirlo. 

Como verás, me he salido de 
la pregunta concreta, porque 
en una simple entrevista no te 
puedo ' explicar todo el plan 
paso a paso, por su gran es
tensión sin aburrirte, recuerda, 
que la topografía especial que 
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presenta Puerto llano en cues· 
tiones de Tráfico es complica· 
da y compleja, motivo que lle
va a que el plan sea mucho más 
laborioso de lo que a simple 
vista pueda parecer. 

, - ¿Con qué medios se va a 
llevar a cabo? 

-Contamos con la intere
sante y meritoria labor de los 
técnicos de la Jefatura Provin
cial de Tráfico, con el apoyo 
de nuestro Jefe Provincial de 
Tráfico, de nuestro Alcalde y 
de toda la corporación en cuyo 
plan están muy interesados, 
con unos agentes de Tráfico ad 
negables y una extraordinaria 

plantilla de guardias Municipa
les que a pesar de no ser de 
Tráfico, están dispuestos a 
colaborar con nosotros, bajo 
el mando del Capitán López, 
hombre capacitado, correcto, 
educado y muy , responsable, 
todo esto en cuanto a personal. 

En cuanto a lo material, con 
la reparación de la travesía de 
la Carretera N-420, que según 
proyecto quedará extraord ina
ria, aunque me da miedo , por 
la irresponsabilidad de algunos 
conductores deseosos de correr, 
dado que aquí el firme lo va a 
permitir; contamos con nueve 
motocicletas de óptima cilin
drada, dos coches ligeros, un ' 
Lan,d-Rover y unos equipos ra
dioemisores para comunicacio
'nes y una central emisora de un 
alcance considerable tan útiles 
para la puesta en marcha y eje
cución del plan, hasta que sea
mos capaces de vencer la fuerza 
de , la costumbre a la que está 
sometido el conductor de Puer
tollano. 

También desearía contar, y 
desde aqu í lo pido a todos los 
ciudadanos con la máxima co
laboración, y que piensen que 
una casa para arreglar el salón, 
que es donde pretendemos es
tar mañana más cómodos, du-

rante las obras tendremos mo
lestias e incomodidades y una 
vez arreglado, quizá de mpmen
to me equivoque y no me acas
'tumbre donae está el interrup
tor de la luz o me 'éncuentre 
extraño en la nueva ubicación 
del televisor 6 el bar o algún 
mueble de mucho uso .. pero 
una vez acostumbrado a lo nue
vo, siempre alabaré la mejoría 
y pensaré que aquéllas moles
tias merecieron la pena y con el 
transcurrir de los días llegaré a' 
olvidarlas completamente. ' 

En el desarrollo del nuevo 
plan ocurrirá algo parecido, por 
eso pido que por favor nos per-

donen las molestias' y que cola
boren con nosotros porque la 
colaboración del ciudadano, 
colaboración que espero encon
trar, es fundamental para el de
sarrollo de este plan. 

-¿En este nuevo espíritu 
que anima la nueva reestructu
ración del tráfico, qué papel 
debe jugar el ciudadano? 

-Antes he contestado parte 
de la pregunta que me haces, 
quizá, no . haya sido lo suficien
temente expl ícito, trataré de 
explicarme mejor: en la fase de 
puesta en marcha a todos los 
ciudadanos le pedimos mucha 

colaboración y una poca de pa
ciencia, dado que tendremos 
que realizar un gran esfuerzo 
que ellos lo van a notar en mo
lestias, hasta que seamos capa-
ces de vencer sus viejas costum
bres, costumbres de hecho muy 
arriesgadas y llegaremos a ' mo
mentos en los que el ciudadano 
crea que nos hemos equivoca-
do, y posiblemente estén en lo 
cierto, 'por eso desearíamos que 
nos lo expongan ordenadamen-
te en el Ayuntamiento, qonde 
con todo gusto se le dará en
trega a todas sus propuestas y ..... 
donde trataremos de'darle toda • 
clase de información y expli
caciones, incluso si fuera me
nester discutir con ellos (en el 
buen sentido de la palabra) 
cualquier propuesta que consi
deremos interesante. Estamos 
abiertos a toda clase de suge
cias, siempre que sea el bien del 
colectivo, sugerencias que estu
diaremos en comisiones a fines, 
permanentes y plenos, si fuera 
necesario. 

Una vez concluido el plan , a 
disfrutarlo en cond iciones y a 
tratar de no abusar unos pocos 
de las comodidades 'que entre 
todos y para todos hemos pre
parado. 

-¿Cuál es el mejor método 
para mejorar el tráfico? 

-El de la enseña,nza recor
datorio y concienciación del 
ciudadano. 

En cuanto a la enseñanza, 
intentamos hacer campañas de 
seguridad Vial para escolares, 
para adultos, daremos notas in.
formativas en los med ios de 
difusión' de n:tayor alcance, y 
trataremos de informarles con 

todos los medios que nos sea 
posible , 

PARIS 

Distribuidor Oficial para PUERTOLLANO 

Joyería § I E ~ A 
Paseo de SaJ:l Gregorio, 7, - Tel. 4210"79 
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Otro accidente mortal de 
tráfico, junto a un paso de 
peatones 

Puertollano.-Todos los años 
fallecen en España, miles de 
person'as a causa de los acciden
tes de tráfico. Es una factura, 
claro está, de los adelantos tec
nológicos de nuestra civiliza
ción; pero muchos de ellos, 
muchos de estos accidentes 
se podrían evitar, no cabe duda, 
si el hombre, el ser que presu
me de inteligente y racional , 
lo demostrara en estos casos 
con el volante en la mano. Lo 
lamentable (y esto lo sabemos 
casi todos), es que muchas de 
las personas que tienen carnet 
de conducir, no deberían tener
lo. ¿Por qué? Pues, teniendo 
en cuenta los accidentes que 
han sufrido esas personas y las 
causas que los provocaron. 

Refiriéndonos, concretamen
te, a nuestra ciudad, no es esta 
la primera vez que hacemos 
una denuncia seria, sobre los 
peligros en algunos puntos del 
casco urbano. Meses pasados , 
dimos la voz de alarma por ra
dio, denunciando enérgicamen
te la velocidad a la que circulan 
la mayoría de los vehículos, en 
el trayecto salida de la pobla
ción por la carretera de Almo
dóvar , hasta la total sal ida del 
casco urbano; en cuyo tramo, 
ll egan a sobrepasar los veh ícu
los la velocidad de 100 km/ho
ra, cuando solo está permitido 
circular a 40 km/hora. 

En este mes de diciembre , 
se cumple un año que hicimos 
otra denuncia por la prensa, 
exponiendo una fotografía, en 
cuyo pie se decía: "DISCO 
DECORATIVO" . Nadie respe
ta este disco, que pueden ver 
perfectamente hasta los más 
miopes. Tanto los conductores 
como los agentes, hacen caso 
omiso de la señal, situada a la · 
salida de Puertollano hacia la 
barriada 630 y Almodóvar. Es 
decir, en una vía por la que 
transitan centenares de peato
nes todos los días. Una anciana' 
y un niño ya han sido atrope
llados por veh ículos que circu
lan triplicando la velocidad 
permitida. ¿Hasta cuándo? 

Esta es la pregunta que ha
cíamos al final del corto pie. Y 
¿cúal es la respuesta? Pues 
todos la sabemos; que hasta 
la fecha continuamos lo mismo. 
Ni los conductores respetan 
estos discos de entrada y sali-

da, ni los agentes encargados 
de regular este tránsito ilegal, 
han hecho lo necesario para 
que los vehículos circulen a la 
velocidad permitida, y nada 
más que la permitida. Y si los 
veh ículos siguen circulando a la 
velocidad que les da la gana a 
sus conductores, ¿para qué se 
tiene ese o esos discos ah í? 
Habrá que pensar que para mo
tivos decorativos. Porque a pe
sar de nuestras denuncias y 
de su buena visibilidad, los 
vehículos ·siguen circulando; re
petimos, a la velocidad que al 
conductor le apetece. Y esto lo 
puede comprobar, cualquiera 
que se tome la molestia de 
permanecer un rato observan
do la doble circulación de en
trada y salida. 

En vista de los cuatro acci
dentes mortales habidos ya en 
este tramo, los vecinos eleva
ran al Ayu ntamiento un escri
to con más de cien firmas, 
pid iendo algún remedio; protes
tando por el peligro que a 
diario corr ían sus vidas. El 
Ayuntamiento, se hizo eco y 
mandó señalar un paso de pea-

tones, frente a los bares Caste
llana y Stop, con sus corres
pondientes discos. ¿y qué? 
Pues nada, como si no lu hubie
ran puesto. Los vehículos si
guen circulando caprichosa
mente. 

Ultimamente, el pasado mes 
de Noviembre se produjo otro 
accidente mortal. El joven de 
24 años, Pablo Gorrales Espino
sa, fue atropellado solo a unos 
metros del paso de peatones a 

que nos referimos, por un turis
mo que entraba a nuestra ciu
dad procedente de Almodóvar. 

¿De quién fue la culpa? No lo 
sabemos porque no lo presen
ciamos; pero sí sabemos de 
memoria unos y otros y mejor 
los conductores, es que, al lIe-

. gar a un paso de peatones, hay 
que llevar precaución y reducir 
la velocidad, o pararse si lle
gara el caso. En ésto y no en 
otra cosa, radica el kid de la 
cuestión, en ésto y no en otra 
cosas, radi ca la seguridad y la 
vida de los centenares de 
ciudadanos que transitan por 
esta vía pública. 

En resumen, ¿que se debe 
hacer para asegurar la vida de 
estos ciudadanos? Pues, 
sin más dilación, lo que en 
otros casos análogos de la 
vida social. Si los discos no se 
respetan por las buenas, hacer
los respetar ' por las malas; 
única manera de acabar con los 
accidentes mortales, que se 
están repitiendo en este luga r 
de Puertollano . 

E. ZAMORA 
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Entrevista con Vicente de Gregario,. 
Alcalde de Almodóvar del Campo 

Dos temas 
Jubilado 

preocupantes: Casa 

el . Teatro' ~unicipal 
Hogar del 

Lo conocimos en el cementerio. Fue el último sábado de 
octubre pasado, con motivo de la inauguración, en Almodóvar, 
de un mausoleo dedicado a los que fueron ejecutados después 
de la guerra civil española. 

Le o ímos dirigirse a los cientos de familiares que asistieron al 
acto, con sencillez, con palabras lIanas{ pero emotivas; sin fanatis· 
mo, pero con firmeza; sin demagogia, pero con la seguridad de que 
quienes le escuchaban (la mayoría· con lágrimas por el momento 
emotivo), compartían los mismos sentimientos. 

Quisimos conocerlo mejor. Nos pareció un hombre sencillo, 
un hombre del pueblo y para el pueblo; un hombre con juventud y 
vigor, que quiere hacer mucho por su pueblo, que quiere lo mejor 
para sus convecinos. Y creemos no habernos equivocado. Sin más 
protocolo que una cita verbal, lo abordamos días después en su do-
micilio. Deseábamos conocer a Vicente de üregorio antes como pa
dre de familia, que como alcaldetle Almodóvar, yen su piso ini
ciamos este reportaje. 

Nada más llegar, nos presenta a su mujer, la que, tras las pri
meras palabras de intercambio, nos invita a tomar algo. Le pedimos 
un descafeinado que nos prepara con prontitud. Una niña moreni
ta , con ojos negros y llenos de curiosidad, llega hasta su padre con 
cierta timidez, timidez que desaparece enseguida, cuando le dice 
que nos salude porque somos amigos. Después nos enseñaría un 
cuaderno con algunos trabajos del "cole". 

- ¿Cuántos tienes? Es la 
primera pregunta formal que 
le bacemos a Vicente. 

- Esta y otro pequeño . 
La mujer nos dice, que el ni

ño duerme, y como buena ma
dre, se mete en el interior de ' 
las habitaciones, para compro
bar y velar el sueño de su hijo. 
Mientras nosotros continuamos. 

- Vicente, üómo llevas tu 
vida familiar? 

- Con toda normalidad. El 
poco tiempo que me queda de 
mi actividad profesional y de 
mi cargo público en la Alcal
día, lo empleo para con mi mu
jer y mis hijos; desgraciadamen· 
te no todo el tiempo que qui 
siera, pero así es. Estoy en lo 
que más me gusta, trabajo por 
mis ideales, intento dar a mi 
pueblo lo que merece (a pesar 
de los sinsabores e incompren
sión que a veces se desprende 
de ello), y mi familia no sólo 
lo entiende, sino que me apo · 
ya plenamente en mi trabajo . 
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-¿Qué edad tienes? 
- 32 años . 
-¿Eres de Almodóvar? 
- Sí, nací aquí. 
Hacemos una breve pausa, 

porque acaba de aparecer la 
mujer con el pequeño de la 
mano. 

-Es muy travieso ¿sabe? 
-nos dice al llegar. Se conoce 
que ha oído algún ruido y ya 
se estaba levantando sólo. 

Efectivamente, no muestra 
la timidez que la hermana, y 
por el contrario, tras dirigirse 
al padre, intenta "atrapar" lo 
que hay sobre la mesa. La ma
dre se encarga de él, mientras 
seguimos la charla. 

-¿Qué edad tienen? 
-La mayor, Esther, tiene 4 

años, y este año ha comenzado 
el pre-escolar, y el pequeño, Vi
cente, va a cumplir en marzo 
próximo , 2 años. Este, como 
ven, es el que da "guerra" en 
casa y revuelve todos mis pa
peles. 

- Además de estar en la 
Alcaldía, ürabajas? 

- Sí; trabajo en Enpetrol, 1m 
Puerto llano. 

-¿Cobras algún sueldo por 
la Alcald ía ? 

- No. El Ayuntamiento sólo 
me abona los días que falto en 
EnRetrol, por gestiones muni 
cipares . 

- Bien, y ya que hablamos 
del Ayuntamiento, ¿por qué 
no continuamos allí el reporta
je? 

- Por m í no hay i nconve
niente, Cuando quieras estoy a 
tu disposición. 

- Antes quisiera hacerte una 
fotografía con tu familia. 

- Sí hombre, como tú digas . 
Disparamos el flash, nos des

pedimos de la mujer, y en dos 
minutos, nas encontramos en 
el despacho del alcalde. El 
Ayuntamiento está muy cerca 
de su domicilio. 

Antes de sentarnos, nos en
trega una copia del documento 
acreditativo de la propiedad del 
trozo de terreno , adquirido por 
los familiares y compañeros de 
los ejecutados en Almodóvar, 
al Ayuntamiento, en cuyo lu
gar se ha levantado el mausoleo. 

-¿De quién partió la idea 
de dedicar el mausoleo a los 
que fueron fusilados? - le pre
guntamos después de sentarnos. 

- La idea no partió de nadie 
en concreto . Esta , estaba pe
'renne en el pensamiento y sen
tir de todos los familiares de 
los compañeros asesinados; de 
los compañeros mayores que 
aún quedan, y de todos los 
hombres y mujeres defensores 
de la libertad. En definitiva, 
todos teníamos una deuda; la 
dignificación que nuestros com
pañeros merecían . Debíamos 
recuperar, aunque no en vida, 
lo que en el transcurso de 40 
años nos impidieron . Lo que 
los Comités Locales del PCE y 
PSOE, han hecho, ha sido pla
nificar la labor que ha desem
bocado en la finalización de la 
obra, manteniendo contactos 
con los familiares de los eje
cutados de Almodóvar y pue
blos colindantes, como Puerto
llano , Argamasilla, Villamayor, 
Corral, Fuencaliente, etc. Com
pra del terreno al Ayuntamien
to, como acabas de ver en esta 
fotocopia, y compra de los 
materiales empleados para su 
ubicación. 

- ¿Se sabe con exactitud, el 
número de los que fueron .eje
cutados? 

- No . No es fácil saberlo. 
Podrían ser 120 ó 130. Ten en 
cuenta que los responsables de 
tal "grandeza", no sólo come
tieron ese acto incalificable, 

Companía Sevillana de Electricidad S.A. 

CENTRAL TERMICA PUERTOLLANO 
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COLOR SONIDO 

La fama vuela:+ Con el afamado 

Punta verde 

Construido para el futura 
SE AUTO- REGULA EL COLOR 50 VECES POR SEGUNDO 

de siempre: 

ELECTRODOMESTICOS 

VALRO 
MAS DE 35 AÑOS DE EXPERIENCIA PHILlPS 

JXvda.1· Mayo, 30 

sino que, premeditadamente, 
hicieron desaparecer cualquier 
documento o indicio, que aho
ra nos permitiera averiguarlo 
con toda exactitud. No obs
tante, plenamente no lo han 
logrado, pues sabemos en una 
gran mayoría quiénes son los 
compañeros que 'estaban en la 
fosa común, así como también, 
varios de los involuérados en la 
masacre . 

-Dejemos este tema tan de
sagradable, y hablemos de tu 
cargo público y de tu vida 
política. 

¿Desde cuándo eres Alcal~ 
de de Almodóvar? 

-Desde las elecciones demo-
cráticas de abril de 1979. 

-¿Tu partido político? 
-El P.S.O.E. 
- ¿Problemas por resolver 

en Almodóvar? 
-Te voy a decir los más 

significativos: Terminar con la 
pavimentación, acerado y elec
trificación de todas las vías ur
banas, así como la ampliación 
del tendido de red general de 
saneamiento yagua potable. 

Actualización, en cuanto a 
volúmenes se refiere, de la Bi
blioteca Pública Municipal, re
t;ient¡¡mente inaugurada, y cu
ya pueSta en funcionamiento 
ha supuesto un indu'dable acier
to para todas las actividades de 
las etapas escolares. 

Remodelación y adecenta
miento del Matadero Municipal. 

lendido de red eléctrica 
adecuada en el Mercado de 
Abastos. 

Finalización del campo de 
fútbol y vestuarios, obras que 
han comenzado recientemente 
en el Polideportivo Municipal. 

y dos temas que nos vienen 
preocupando hondamente: 

Construcción de una Casa
Hogar del Jubilado. A este res
pecto, se está trabajando ante ' 
los organismos competentes. 

y el Teatro Municipal, edifi
cio que, incomprensiblemente, 
se dejó abandonar y que es la 
primer ísima necesidad para la 
ciudad, pues bien se sabe, que 
un pueblo sin cultura, 'es un 
pueblo muerto, y por lo tanto, 
los poderes públicos, en este 
caso el Ayuntamiento, debe 
adecentar y actualizar el marco 
donde pueden desarrollar toda 
la actividad cultural sus ciuda
danos. 

Como verás, y bajo mi pun
to de vista, todos son muy ne
cesarios, ya que cada uno de 
ellos forma parte de la necesi-

dad de cambio, que en Almo
dóvar es menester instaurar; 
pero quizá, los dos últimos, 

las urnas, estaría dispuesto a 
llegar al Gobierno y asumir esta 
responsabilidad. 

-¿Yen Almodóvar? 
-En elecciones locales, es 

El Alcalde de Almodóv8r en el despacho del Ayuntamiento de dicha 
localidad 

distinto, El pueblo vota a los 
hombres integrantes de la lista~ 
y aquí sí que es comprometida 
la elección. Refiriéndome, cqn
cretamente a mi 'Municipio, ' 
donde PSOE y UCD estuvieron 
muy igualados en 1979, debe
remos ser muy consecuentes en 
la elección de candidatos. Sin 
embargo, espero que al igual 
que entonces, Almodóver vote ' 
socialista. En ello estamos em
peñados y habrá que luchar 
con , todas nuestras fuerzas, 
para que, de nuevo, depositen 
en nosotros su confianza. 

Casa-Hogar del Jubilado y Tea
tro Municipal, por su elevado 
coste, sean los más dificultosos 
de ejecutar. 

-Una pregunta a escala in
ternacional, üómo ves la situa
ción mundial? 

-Aunque en la actualidad, 
más agudizada desde el mismo 
prisma óptico de siempre: Dos 
grandes potencias, la URSS y 
los EE.UU., verdaderos domi
nadores de todo el orbe' pla
netario y con sus correspon
dientes corre'ligionarios cada 
uno... España, que ahora ha 
tenido la gran oportunidad de 
mantenerse al margen, no ha 
querido (el partido del gobier
no) dejar de ser sucursal de la 
admini~tración Reagan, pbr lo 
que el tiempo valorará en su 
medida, el enorme error come
tido. 

¿Quién crees que resolverá 
los probÚ!mas de la humani
dad, la política o el trabajador? 

-Una descentración poi íti
ca, económica y social, supon
dría una mayor equidad en el 
reparto comunitario, un más 
alto índice de participación y 
una mayor y más clara viabili
dad pára la solución de los pro
b lemas latentes que nos acu
cian, con lo que el trabajador, 
dentro de ese marco, se senti
ría más responsabilizado y 
abandonaría la desid ia en que 
actualmente se ve inmerso. Es
te modelo que propugna el Par
tido Socialista y otros partidos 
de izquierda, serviría para ha
llar la coherencia, poderes pú
blicos-trabajador, y con ello, 
resultados y soluciones satis
factorias. 

J...Un pronóstico: ¿Quién ga
nará las próximas elecciones en 
España? 

-Es ciertamente arriesgado 
dar a priori un ve red icto. De 
cara a los próximos comicios 

generales, es un hecho real que 
se está procediendo a un tras
vase de fuerzas para aunar y lo
grar posiciones. Preveo una 
gran derecha aglutinada en tor
no a Fraga Iribarne, pues UCD, 
perderá enormemente parte de 
su peso específico ante la des
acertada labor que está llevan
do a cabo en el Gobierno; y 
una izquierda, que debería (se 
podría haber comenzado ya) a 
unificar criterios electoralistas,. 
Mi partido, como primera fuer
za opositorra, si el pueblo espa
ñol lo demandase a través de 

- Y ya, para terminar, ¿quié
res añadir algo más? 
, , -Pues nada, agradecer la 

oportunidad q.ue me I 'abéis 
brindado en esté Bole+ín, para 
exponer, aunque brevemente, 
mis impresiones personales, t;sf 
como para dar a conocer tam
bién las problemáticas princ!¡. - , 
les que mi Municipio tiene; es
perando que de una forma pe
riódica, tengamos cabida a tra
vés de este medio de comunica
ción, para seguir informando. 

-Gracias a tí. 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

Si desea suscribirse a la Revista PUERTOLLANO 
mándenos este Boletín a Plaza de la Constitución, 1, 

Redacción de la Revista PUERTOLLANO 
(Ayuntamiento) 

Nombre _______ _ 

Apellidos _______________ _ 

Dirección _______________ n.o __ 

Localidad _______ _ 

Deseo suscribirme por un AÑO a la Revista 
PUERTOLLANO 

Abónese con cargo a mi cuenta, ________ _ 

Banco o Cajal ________ _ 

la cantidad de, _____ _ 
Envio por Giro Postal la. cantidad de _____ _ 

FIRMA, 

Coste de SuscripCIón por un AÑO ..... 450 pesetas 

Para el Extranjero 600 pesetas 
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«COMARCA» ir buscándole otro sobrenom
bre, de acuerdo con !lJ categoría 
actual de gran pozo; o sea, 
darle un tratamiento con 
aumentativo. No ¡es justo que le 
sigamos llamando "Pocito". 
Así es que, imaginación y, a 
bautizarlo aunque se.a con la 
propia y clara agua que nos da . 

del tiempo. El más veterano de 
ellos (¡qué contrariedad!, al 
que familiarmente siempre le 
hemos llamado · y seguiremos 
llamándole "El crío") con 90 
años, comentaba que la situa-. 
ción era muy mala, y que si e·1 
tiempo seguía así, se · perdería 
la cosecha de cereales; incluso 
que se llegarían a secar muchas 
parras y olivos. Y al hablar de 
estos últimos, nos dijeron que 
la cosec;ha de aceituna se ha 
perdido, y que "las cuatro 

VILL ••• YOR 

El-agua potable · y la 
I . . 

sequía Sin embargo, no todo en 
Villamayor es afortunado. El 
agua potable de que dispone 
la población, contrasta con la 
pertinaz sequ ía que viene pade
ciendo el campo; sequía que de 
persistir un par de meses más, 
será fatal, de consecuencias 
desastrosas. Esta es la conclu
sión que sacamos, al encontrar
nos días pasados a cuatro de 
nuestros mayores, sentados en 
un banco de la plaza hablando 

del· campo 

Villamayor de Cva.-En uno 
de los últimos boletines, dába
mos la buena noticia de que en 
Villamayor se había resuelto 
el problema de la falt~ de agua 
potable, para abastecer a los. 
poco más de mil habitantes que · 
en la actualidad residen en el 
pueblo. 

Y, efectivamente, así era y 
así es. El nuevo pozo, que des
de hace un siglo se le ha lIama~ 
do "El Pocito", ha salvado· la 
situación; y la alerta de cual
quier color, es especial la roía, 
que sufren muchas ciudades 
españolas desde hace varios 
meses, ha hu ído porque aqu í 
nada tiene que hacer. "El Poci
to", tras un centenar de años, 
se ha convertid á en un gran 
pozo. De diminutivo, pasa a ser 
aumentativo, y con suma gene-

. rosidad, está repartiendo diaria-

G 

miente miles de litros de agua y . 
quitando la sed, a quienes lo 
trataron bien y no lo menos
preciaron cuando era pequeño. 
No es extraño que, ahora, en 
justa correspondencia, nuestro 
antiguo "Pocito" esté hecho un 
señor pozo, que ha ganado la . 
batalla a su enemiga "sequ ía". 
Motivo más que suficiente para 

que hay tienen bicho" . . 
Contrastado panorama, pues, 

el que ..vive Villamayor. Por 
una parte, abastecido de agua 
potable; por otra, sin gota 
para el campo. Y menos mal 
que existe contraste, porque 
en otros muchos pueblos agrí: 
colas de España no hay agua 
ni para la población ni para 
el campo. 

En fin, seguiremos el conse
jo del viejo, di.go del "Crío", y 
tendremos un poco de pacie·n
cia; porque, según nos dice, en 
los 90 años _ de SU existencia 
hubo algunos muy difíciles; tan 
difíciles como éste, "y sin 
embargo salimos" ... ¿Por qué, 
éste, no Ibamos a salir a flote?" 
Este es un buen ejemplo, sí 
señor, del más veterano del 
pueblo; aunque para todos no
sotros, siga siendo "El Crío" . 

E. ZAMORA 

INDUSTRIAS DEL PLASTICO, S. A. 

Apartado 17 

PUERTOLLANO 
T 42 7254/58 

Fabrica en sus Instalaciones del Complejo In~ustrial de Puerto~ 
llano los siguientes transforma.dos plásticos de Polipropileno: 

• Rafia textil 

• • 
Rafia de cordelería 
Cuerda para empacar 
Hilo para uso textil 
Film 

Igualmente dispone de: 
• Sacos de Rafia 

SlrlAtía de calidad y asistencia Técnica o{ro Venta en Fábrica de todos sus' productos 
42 

Producir es avanzar. 
ALCUDIA, S.A., con sus seis ·productos de calidad 
(pOLIETILENO, OXIDO DE ETILENO, 

POLIOLES, GLICOLES, COPO LIMEROS EVA 
y POLIPROPILENO), se encuentra en la 
vanguardia de las empresas productoras de materias 
primas del sector petroquímico. 

Explotación en Puertollano 

ALCUDIA,S .. A. 
~ Empresa para 
~ la Industria Química 
Oflcln .. Centrale.: Avda . Brasil. 5 . EDIFICIO IBERIA 
MART 11 Tels. 45542 13 · 45501 71 . Madrld -20. 
Planta. de Produccl6n: Puertollano ICiudad Reo" 
Morell IT a"agona) . 
A.I.tencla Técnlu y 0.,...,0110: Embajadore • . 183 
Madrid-5 . Te!. 2398706. 
Oelegacl6n Catalulla: Londres. 20 - Barcelona-29 
Te!. 322 1851. 
Delegacl6n Centro: Avda . Brasil . 5 - EDIFICIO IBERIA 
MART 11 - Tel • . 45538 37 - 455 39 01 - Madrid ·20. 
Delegact6n Leyante: Cronista CalTeres . 9 . 8 . o D · 
Valencia-3 - Tels. 32290 23 - 322 90 04. 
Deleg.cl6n Norte: Gran Vía . 17 . Bilbao· 1 
Tels . 4161655 -66 · 77 . 
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Un correcto aprendizaje y honrado comportamiento con los 

demás es tu mejor San Cristóbal, consejo de Autoescuela Hidalgo 

Grupo de Teatro uEneau 

Hablamos con dos de sus componentes, el Director Pablo 

Céspedes e Ignacio Arriaga 

"El Teatro es como una Id d" necesl a 

El Grupo ENEA de Teatro, de Puertollano es una de las me
jores muestras de lo que los jóvenes de la localidad son capaces de 
hacer, lleva funcionando, con altos 'Y bajos, desde hace nueve 
años. Al frente del mismo siempre ha estado la misma persona, 
Pablo ~ésped~s, los eritendid~s dicen de él q~.e ya quisieran muchos 
profesionales Igualarse en cahdad de actuaclOn y parece ser que no 
están descaminados puesto que la cosecha de trofeos y de aplausos 
así lo demuestra. Personalmente lo he visto aBtuar y considero que 
hay mucho de razón en estos comentarios. 

- -¿Cuántos años lleva fun
cionando el Grupo Enea? 

- Se formó h~ce nueve años. 
Comenzamos con representacio
nes en la línea de teatro de van
guardia, luego un poco con el 
subamerieano y algo de infantil. 
Aquí hacemos una pausa al mar
charme a la mili, a la vuelta 
se rehace el grupo . La obra 
siguiente fue "La Pancarta", 
de -Jorge Díaz y luego volvimos 
otra vez con - una obra re
presentada anteriormente, "El 
caballo del cabqJlero" con 
la que nos presentamos en el 
certámen de teatro de Argama
silla de Alba, ~os llevamos el 
tercer premio, aparte del de la 
mejor interpretación; aquello 
fue como un refresco y nos dió 
ánimos para seguir. Pero yo 
dejé un poco al grupo y de 
nuevo se deshizo, pasan un par 
de años sin hacer nada hasta 
que el pasado año hacemos un 
homenaje a Bias de Otero, con 
poemas suyos y mimo y con 
un pequeño guión nuestro acer
ca de su problemática. Y así 
empezamos otra vez a fun
cionar. 

- ¿Crees que la gente se 
siente identificada_ con el Tea
tro?, ¿por' qué va la gente al 
teatro? 

- Si nos referimos .a la ju
ventud siempre hemos tenido 
gente joven. Esto está bien 
cuando se quiere empezar a 
hacer teatro, cuando se quiere 
enseñar cosas nuevas y cuando 
se quiere montar una obra de 
las características de la que 
hemos montado. Pero encon-

trar gente que aparte de saber 
hacer algo tenga una verdadera 
necesidad es muy difícil, por
que yo el teatro lo considero 
como una necesidad, como una 
llamada. El teatro es como una 
necesidad, como una apetencia 
necesaria, algo así como comer 
un poquillo por la tarde . 

-- Hoy a todo se le busca 
una funcionalidad, hacer un 
pan, una tuerca ... , tiene su fun
cionabilidad, pero ¿y el teatro? 

- El teatro es más impar: 
tante que todo eso, si el hacer 
teatro se resumiese o el fru~o 
de una representación fuese 
equivalente a hacer una tuerca 
yo creo que no estaríamos me
tidos en esto ni tanta gentE!, ni 
tanto tiempo. El teatro es un 
medio ' de comunicación tre
mendo. El teatro socio-poi ítico 
por ejemplo no es que vaya a 
conseguir unas elecciones para 
determinado partido, pero qué 
duda cabe que el teatro poi í
tico, y en este caso el teatro 
de izquierda, que es el teatro 
poi ítico que se ha promovido, 
sí ha hecho moverse a la gente 
en relación a lo que este teatro 
está haciendo, quiere hllcer o 
comunica de-hecho. 

- (NACHO) De todas for
mas, es que no se le puede dar 
una función determinada al 
representar una obra. Para 
nosotros el teatro no es hacer 
una representación, es todo lo 
que hay detrás, los ensayos, el 
trabajo ... , y además de todo 
eso, el teatro, dentro de la 
cmunicación, es una fuente de 
cultura de las más importantes 

que hay, no le puedes dar una 
función vital como un trabajo 
determinado, pero sí le debes 
dar la función de la extensión 
de la cultura y-de la formación 
de la gente. Y es una forma 
de dar culturu, la función del 
teatro en esta zona sería apor
tar algo a la formación cultural 
de la gente, e incluso a la for
mación social. 

- ¿Es necesario el teatro? 
- Yo creo que sí, y soy 

muy subjetivo en esto. Es una 
forma de decir algo a la gente 
en un ambiente qe comunica
ción total, porque el especta
dor aparte de su sentido críti
co cuando se sienta en .el patio 
de butacas va a ver algo. Al 

_ final dirá sí o no a la represen
tación, pero esa obra le ha co
municado algo, V eso que se 
comunica creando la distancia 
butaca escenario, o a veces no 
creándola, que es el teatro 
moderno, llegar más cerca, 
hacer del mismO espectador un 
actor, entonces esa relación 
que existe es una comunicación 
que te impregna, más que leer 
un libro o tener una charla 
corriente, común. 

- ¿Sois aficionados a los 
cómic? . 

- Me gusta leerlos. 
- Dentro de estas pregun-

tas sobre el teatro os he habla
do del cómic, porque en estos _ 
momentos representa práctica
mente una forma de comuni
cación nueva. 

En estas circunstancias socia
les en las que nos movemos las 
personas, en el teatro, al igual 
que en el cine hay un elemento 
nuevo, a veces básico, que no 
sé si vosotros consideraréis 
necesario. ¿Creéis que el teatro 
influye más a medida que plan
tea una relación de tipo eróti
co?, ¿es necesario o imprescin
dible cierta carga de erqtismo 
a nivel de transmitir? 

- Depende de las riecesida-

des. No es imprescindible. Hay 
un problema, la apertura ha 
provocado la -entrada de unas 
formas de teatro donde el des
nudo -impera, pero esto no es 
tan importante. Lo que ocurre 
es qu.e el teatro es mucho más 
directo que el cine, entonces 
cuando está revestido de cierta 
carga erótica, aunque sea me
nor, llega más a la gente y qué 
duda cabe que es una forma de 
atraer a la gente a ver un espec
táculo. 

- Cuando el teatro está en 
baja, ¿qué elementos son nece
sarios dentro de una obra para 
que tenga éxito? ¿Hacéis luego 

- un estudio retrospectivo de las 
obras que habéis elegido y si 
realmente han tenido el éxito 
que buscábais? 

- Los elementos para que 
una obra guste están circuns
tancialmente relacionados al 
momento sodal. En el caso de 
la obra "En alta mar" te das 
cuenta de que si la representas 
cuando las elecciones estaban 
encima, cuando la gente está 
en tensión, cuando los mítines 
se propagaban por' todos lados, 
pues tiene uria fuerza tremen
da, ¿por qué? porque estás 
dando con las necesidades del 
momento, o sea, que es la nece
sidad social la que crea la críti
ca positiva en este caso de 
la obra. 

- ¿No hay !!lementos gene
rales entonces? 

- No, yo creo que no . En 
el caso de la apertura y del 
erotismo, representar una co
media de tipo erótico suponía 
llenar un teatro, ¿por qué?, 
porque la gente estaba falta, 
porque quería y ansiaba ver ' 
cosas así. 

- A lo largo de las obras 
que has escogido has tenido 
en cuenta los elementos que 
formaban parte de estas obras, 
o ésimplementé era porque 
te gustaban? 
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- Lo he tenido en cuenta. 
El hecho' de que se haya selec
cionado esta clase de teatro ha 
sido precisamente por esto, 
porque me siento identificado 
con el momento social actual 
y encaja perfectamente. ' "En 
alta mar" reconozco que puede 
quedar desfasada a estas altu 
ras, aun~ue si tenemos en 
cuenta el 23-F no ha sido así, 
pero no es su momento cumbre 
como lo pudo tener en las elec
ciones del 78 . 

- La próxima obra que ha
br'ais elegido era la de Rueda. 

- Sí, Y ocurre una cosa, no
sotros hemos representado ya 
esta obra y a la gente le ha 
gustado, el día del estreno 
hubo una asistencia impresio
nante, es un tema que 'gusta, 
que más o menos se compren
de, que sigue siendo candente. 
Pero si atiendes un poco al pú
bJico, que va a ver el teatro te 
das cuenta que hay gente que 

. se aburre, que prefieren ver 
algo de comedia . Yo no descar
to una comedia simpática y, en 
este caso de la comedia de Rue
da es de tipo burlesco. Lope de 
Rueda, como todos los clásicos, 
no deja de ser actual, y como 
reCUrsos .teatrales tiene más in
cluso que el de vanguardia, y 
crea una animación , un estado 
teatral, burlesco, donde el es
pectador reconoce al actor, al 
personaje, y se rie de él, aun
que en determinados momen
tos el personaje diga algo que 
incluso le podría molestar. Es 
una forma más indirecta de lle
gar a la gente, pero por otra 
parte más bonita, más com
prensible·, y por eso la hemos 
elegido. 

- ¿Las posibilidades de 
crear un grupo de teatro pro
fesional teniendo en cuenta la 
experiencia que llevas y que 
prácticamente estas suficente
mente cualificado, a nivel eco
nómico, existen? 

- Un grupo a nivel pro
fesional no lo veo ni necesario 
ni rentable . Es preferible que 
sigamos así. Tenemos el caso 
del grupo Lazarillo de Manza
nares, que no se ha hecho pro
fesional porque no le ha dado 
la gana; sin embargo ha tenidb 
gente fabulosa , auténticos pro
fesionales, ahora no lo sé y sin 
embargo ha estado así. Noso
tros podríamos funcionar de la 
-misma forma . Se trata 
de apoyar a : ese grllpo de tea
tro, igual 'que en Manzanares, 
que todo el pueblo, empezando 
por el Ayuntamiento ha apo
yado a su grupo de teatro . 
Poder vivir del teatro es muy 
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difícil, pero poder ayudar sí es 
-una posibilidad. 

- ¿Cuánto necesitarra para 
poder sobrevivir, suponiendo 
que la. gente tenga otro tipo de 
trabajo aparte? ¿Cuántas repre
sentaciones tendrra que dar al 
mes, exigiendo al público que 
estuviera lleno? ¿Cuánto po
drra necesitar para poder pagar 
a sus actores? 
. - Yo tengo un presupuesto 
mínimo_ Lo que está claro és 
que si un grupo de teatro tiene 
que funciorar, necesita un mí
nimo de medios, un equipo de 
luces, unos telones, unas cáma
ras oscuras, etc_ Yo tengo un 
presupuesto que ya he presen
tado en el Ayuntamiento a 
través de la casa de la cultura 
que queda por aprobar o por 
discutir, porque me parece que 
todavía no lo han llegado a 
discutir o quizás no lo han 
·lIegado a presentar, que iba de 
las 100.000 a las 150.000 
pesetas. Esto sería para empe
zar a montar, para que el grupo 
tuviera una cierta autonom ía a 
la hora de representar, como es 
el caso de si vamos fuera. Esto 
es una inversión a largo plazo. 
Este verano tuvimos una invita
ción por parte de la. Diputación 
para hacer varias representacio
nes a través de las Casas de la 
Cultura en 8 ó 12 pueblos de 
la provincia, esto quiere decir 
que a una 'media de 25.000-
30.000 pesetas por representa
ción hubiéramos sufragado los' 
gastos, que tampoco tendría
mos que sufragarlos, porque 
eso debería ir al grupo para 
poder ir comprando cosas de' 
mobiliario, decorados, etc., o 
para tomarse una copa, que de 
vez en cuando también apetece. 

Estamos esperando la res
puesta del Ayuntamiento. Un 
grupo para funcionar de forma 
autónoma necesita unos ingre
sos mensuales de 150.000 pese
tas, montando una obra cada 
tres meses. 

- A las entidades hay que 
darle todo eso hecho, y si en 
un . momento determinado 
tiene que poner dinero hay que 
decirles: Señores, tengo esta 
obra, estos medios y esta gente 
para empezar a montar. ¿Está 
hecho esto? 

- Eso ya lo nemas hecho 
nosotros, hemos montado la 
obra, présentado al grupo, pre
sentado al grupo, presentado 
las necesidades que tenemos ... 

- ¿Rea¡;nente tienes un 
grupo coherente o competente 
como para llevar a cabo una 
representación en la que empie
ce a ser rentable una inversión? 

, 
- '[ 

~ ,~.~: 

- A nivel provincial sí que 
podríamos funcionar y local 
mente desde luego que sí. Re
pito que la gente era la primera 
vez que hacía teatro. Cualquie
ra no puefie hacer teatro, pero 
en un mes, si tiene quien le 
dirija, quien le enseñe, le mue
va un' poco puede hacer un 
papel como cualquiera, tenien
do un mínimo de registros . . 
Yo lo que sé es que en la obra 
nuestra hemos estado un grupo 
de 17 personas y que la mayo
ría no hab ía hecho nunca tea
tro, y que nuestra obra salió 
bien y gustó . 

- Resumiendo, ¿existe la 
posibilidad de un grupo si no 
profesional, semiprofesional, 
que realmente tenga una remu
neración económica para Puer
tollano, y en el cual invertir 
a largo plazo sea rentable? 

-:- Creo que sí. El grupo 
nuestro tal como está f!Jncio
nando a largo plazo puede ser 
rel'1table, imagínate que en tres 
meses hacemos unas diez repre
sentaciones, esto supondría 
para el grupo unas 250.000 
pesetas y con esto se podría 
empezar a andar_ 

B.M. 
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Artículos de Regalo 

Cerámica 

Vidrio 

Puñetitas 

Paseo San Gregorio. 68 
Teléfono 421332 
PUERTOLLANO 

Enrique Baile. entrenador del 

C. B. Puertollano 

Enrique Baile, entrenador del C.B. Puertollano es un hombre 
vinculado al balonmano desde su época de jugador en los Salesia
nos. Con él, vamos a dar un repaso al equipo que milita en la segun
da división y que en su última confrontación en Villarrobledo con
seguía un importante triunfo. 

- Baile, hemos dicho que comenzabas a jugar en los Sale-
sianos, ¿pero desde cuándo .en el C.B. Puertollano? . 

- Yo llevo en el equipo unos cinco años y en este tiempo, 
hemos quedado varias veces campeones provinciales y en estos 

'dos últimos años estamos en la segunda división . 
- En la pasadil temporada, el equipo militó en la segunda 

dif1Ísión. ¿Hay muchas nQvedades en la presente temporada? 
- Sí, hay bastantes novedades, puesto que este año, todos. 

los jugadbres son de aquí. Quiero decir, que no hay jugadores como 
el pasado año que vengan de Ciudad Real para jugar. Por otra 
parte, el equipo es muy joven, con incorporaciones de los colegios 
de Puertollano y nuestra media de edad es de unos veinte años . . 

- ¿ y cómo están rerultando las cosas en esta temporada? 
- El principal proólema por supuesto que es el económico, 

porque la segunda división, tiene desplazamientos muy largos y 
por tanto costosos, pero vamos tirando con la ayuda del Ayunta
miento, con ayuda de los car.nets y de los carteles publicitarios . 
que colocamos en el pabellón en el transcurso de la temporada. 

- ¿Cuáles son e~te año los favoritos de esta segunda división? 
- Sin duda el equ ipo más potente es Bailén. Es un equipo 

semiprofesional, puesto que según mis noticiaS- cobran dinero por 
partido e incluso algunos tienen sueldo_ Tienen hombres que han 
jugado en Mad rid en pr.imera división. Creo, que es el equipo que 
más posibilidades tiene de cara al triunfo final. Por' otra parte, tiene 
una excelente afición que está volcada con el equipo, con unas 

excelentes instalaciones, incluso con cabina de ·retransmisiones . 
El principal problema que observo, es el hecho de que los jugadores 
no son de allí y quizás P9r ello, no exista esa identificación necesa
ria entre la afición y los jugadores. Después está. el Pérez de Lerma, 
que no es Ur) gran equipo, pero sin embargo tiene mucha veterania 
en sus hombres y esto se deja sentir . Nosotros les creamos proble
mas en Cartagena a pesar de tener bajas tan importantes como la 
de Marciano, Campos y Guti. Después podrímos ir nosotros, pero 
la verdad, es que no me atrevo a aventurar nada, dado los proble
mas que están surgiendo en algunos campos. 

. - Efectivamente, el C.B. Puertollano e9tIÍ sufriendo unos 
arbitrajes que le están perjudicando en gran manera. ¿Qué esta 
ocurriendo? 

- Puedo decirte que todos los encuentros los estamos per
diendo por uno o dos goles. Por ejemplo, Em Bailén jugamos un tro

- feo y nos enfrentamos al Albacete, al que vencimos con toda 
claridad. Después nos enfrentamos allí, en su campo, y perdimos 

. por un gol. Del encuentro que jugamos en Ciudad Real contra el 
Case¡'ío' Vigón, prefiero no hablar, pero lo que allí ocurrió es 
inadmisible. 

De verdadera encerrona han calificado aquel .encuentro, in
cluso algunos testigos presenciales sin vinculación al C.e. Puerto
llano. El partido se dilató quince minutos, hasta tarta se conse
gu ía .remontar· la diferencia que había conseguido el conjunto de 
Puertollano, expulsando a cuantos jugadores fue preciso para 
que el triunfo se quedara en casa . 

- 'A pesar de todos estos problemas extradeportivos, se pue
de decir que hay optimismo en el C.B. Puerto/lano. 

- Sí, soy optimista, puesto que hasta este momento y dado 
que hemos jugado casi todos los encuentros fuera de nuestra casa , 
la clasificación no se puede tener muy en cuenta . Nosotros espera
mos remontar posiciones en la seg~nda vuelta de este campeonato . 

M. SERRANO 

DEPORTES 
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La Universidad Popular, informa ·Reiteramos nuestra apertura a 
lílS su~rencias de todo tipo 

. que cualquier persona desee 
formularnos y recordamos que 
en' la Casa Municipal de Cultura, 
sede de la Universidad Popular, 
telef.: 421397, atenderemos 
a éstas y facilitaremos todo 
tipo de información. 

Todo proceso 'de trabajo que'se precie de dinámico tiene que 
atender a introducir las modificaciones pertienentes para no 
quedar anquilosado. Suprimir aquellas opciones que no despierten 
el interés general, añadir nuevas ofertas, en una palabra, actuali
zarse. La Universidad Popular fiel a este principio está elaborando 
una remodelación de sus cursos para ofrecer un programa novedoso 
en el próximo trimestre. No supone una total modificación ya que 
la .experiencia ha demostrado que muchos de los Cursos actuales 
tienen una amplia aceptación por lo que se mantendrán en el futu
ro; pero, junto a éstos, hay otros' que han tenido escaso eco en los 
dos ciclos celebrados, lo que hace conveniente sus sustitución 
por otros. 

NOVEDADES PARA EL 
PROXIMO TRIMESTRE 

Como avance de las noveda
des que se inclu irán en el próxi 
mo ciclo señalemos las siguien
tes: cursos sobre pintu ra al 
óleo, esmaltes y escayola , espe
rarito (idioma universal). expre
sión corporal , la familia (situa
ción social , problemas de la pa
reja, relación padres-hijos, pro
blemática escolar, etc.). acceso 
a la Universidad para mayores 
de 25 años, bricolage domést i-

ca, declaración de la renta , etc. 
En otro apartado se proyec

ta la puesta en funcionamiento 
de seminarios que se reunirán 
una vez a la semana durante 
2 horas y en los que se debat i
rán temas diversos bajo el ase
soramiento de un experto que 
har ía las veces de moderador; 
con ello se pretende que los 
participantes, 'una vez recibida 
información sobre el tema, ex
pongan su criterio y contrasten 
sus opiniones con los del grupo, 
Favorecer la formaCión del jui-

~ue~tGll"KG 

Construcciones 

cio crítico de los ciudadanos 
sobre aquellas materias de su· 
interés es uno de los objetivos 
fundamentales de la Universi 
dad Popular. Hemos elaborado 
un esbozo de los temas que se 
incluirán en estos seminarios y 
estamos abiertos a las sugeren
cias que recibamos .en este 
sentido; algunas de nuestras 
propuestas son: yoga , naturis
mo, parapsicología y ovnis, 
situación de la juventud actual, 
religiones y crisis de valores en 
el mundo, actualismo interna
cional, ecologismo, teatro, mú
sica clásica, crisis energética: 
alternativas, etc. 

Asimismo se continuará con 
la actividad de los Viernes 
Culturales, con manifestaciones 
que se darán a conocer oportu'" 
namente. Otro capítulo que 
vamos a promover son los via
jes culturales; excursiones y 
visitas a lugares que tengan una 
vinculación con la cultura, 
tanto. de ámbito comarcal y 
provincial como nacional. 

De todo lo expuesto habrá 
cumplida y detallada informa

. ción en ' Ias semanas venideras. 

Por lo que respecta al fun
cionamiento de los cursos, ' Ia 
normalidad es la tónica general; 
hemos de indicar que I~ asisten
cia se mantiene constante; que 
se han solventado algunas defi
ciencias de las aulas del Institu
to antiguo y que se aprecia 
expectación de cara ai próxi
mo trimestre; en este sentido, 
nos dirigimos a aquellas perso
nas que no pudieron matricu
larse en el ciclo actual, bien 
porque lbs grupos ya estal:¡an 
completos, bien porque los 
cursos estaban muy avanzados, 
para indicarles que las previsio
nes, en cuanto a fechas, con 
vistas al primer trimestre de 
1982 son empezar las clases el 
18 de enero y fijar el plazo de 
matrícula entre el 4 y ' el 16 
del mismo mes. 

EDUARDO EGIDO 
Coordinador de la U.P 
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SERVICIO -y CALIDAD 

MATEO GARRE Teléfonos: 421421 - 421695 
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PAgina .u.ical 

Entrevista con 
Paco Manzano 

A partir de este nuevo nú
mero de " Puertollano" vamos a 
tratar que esta página musical 
refleje en gran manera artículos, 
reportajes, entrevistas, etc.·, de
dicad os a la música de nuestra 
provincia y, c laro está: a los 
músicos que la rea lizan . 

De ah í, que en esta ocasión 
tengamos como' primer punto 
de esta sección una entrevista 
que realizamos, días atrás, con 
un músico digamos de la nueva 
ge neración de nuestra provincia 
aunque como él mismo nos 
dice en esta entrevista , lleve 
y... doce años en esto de la 
guitarra fl amenca. 

- Al Paco Manzano de hace 
tiempo, casi todos en Puertol/a-

no le conocemos, ¿pero cómo 
es el de nuestros dt'as? 

- Un poco más grande que 
antes, tanto en su físico como 
en su música . 

- ¿Qué cambios ha expe
rimentado tu música? 

- Ha cambiado en cuanto 
a composición, estructura y 
sobre todo ritmo, mi flamenco 
lleva mucho más ritmo de un 
año para acá me dedico 'mucho 
más al compás, al ritmo ... 

- Antes de toda esfltl evolu
ción de la que estamos hablan
do tuvieron que haber unos 
comienzos ¿Cómo ha trans
currido todo? 

- A los diez años empecé 
con la guitarra y así llevo ya 
doce. En principio tuve la gran 
suerte de que viniese un amigo 
de Cartagena que poseía una 
excelente técnica con la guita
rra y experiencia en conciertos 

y me diese una buena base e 
ilusión en mis estudios posterio
res, teniendo en cuenta que esa 
base era la técnica . Siguieron 
mis estudios y acabé en Madrid 
siendo alumno de otro gran mú -

sico : V íctor Monje "Serranito", 
después conciertos en Jerez, Cór
doba, Madrid, .. . así durante un 
año y medio aprendiendo músi 
ca, sobre todo arman ía, hasta 
que volv í a Puerto llano y.. . la 
mili . 

lLa Mili? 
Fue una historia. 
lLos amigos? 
A tope . 

- ¿Proyectos? 
- Madrid, para dar unos con: 

ciertos y seguir estudiando. 
- ¿Por qué Madrid? 

PUERTOLLANO. 

2..lp.j600 pts. 5. sing l./30o~. 

- Para mí sería como un 
trampal ín y un lugar donde 
encontraría muchas cosas que 
necesito para desarrollar m i 
música . 

- Musicalmente, ü e mueves 
mucho en Puertol/ano ? 

- }-face poco, por ejemplo, 
toqué en la Discoteca Drag y, 
casi fijo, gue para el ocho de 
enero tendré una actuación en el 
cine Lepanto, aunque antes ... 
ya te he dicho, que iré a Madrid 
para dar algún concierto. 

La verdad es que Puertollano 
está muy cerrado la la música y a 
los que tenemos que ver con ella, 

, aqu í un músico no t iene nada 
que hacer, no hay apoyo ni am
biente musical, pero no tiene 
nadie la culpa en concreto la 
tenemos TODOS. ' . 

La música . en los colegios, 
la cantera, está muy abandonada 
y aparte de todo con un profeso
rado, que con todos mis respe
tos, no sabe. 

- Finalicemos ya. ¿Cúal es el 
futuro de "Paco " en la guitarra? 

- Hacer mi música y vivir de 
ella, yo no serviría para otra cosa . 
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Caja Rural Provincial 
ele fiuel"el le"l 

Ofrece al pueblo de Puertollano, sus servicios de 
Ahorro y de Crédito para ayudarle en su progreso 

108 Oficinas repartidas por toda la geografía 
provincial aseguran un eficaz servicio 

Colabora con la Caja Rural, que es tu 
Caja y la de todos los ciudarrealeños 

. . { Paseo d e San Gregario . 43 Teléfono 4261 47 
Oficinas en Puerto llano: Avenida 1. 0 de M ayo. 59 Telé fono 42 13 27 
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